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Asemana foi de articula

ções decisivas para que fos

sem feitas as chamadas cos

turas politicas para as pró
ximas eleições. Até o mo

mento, o que parece certo, é

a formação de duas chapas:

seu vice, que deve ser mes

mo do PSOB. No PMOB,
Leoberto Weinert deve sair

como candidato a prefeito,
com um petista na vice. Sai

bam quais são os possíveis
parceiros de Müller eWeinert

nessa eleição que começa a

ter sua fase de indicações,
definida. O prazo para que

sejam apresentados os can

didatos oficiais-expira na

quarta-feira, 30.
PÁGINAS3E4

de um lado PP, PSOB e os

quatro partidos menores e de

outro PMOB, PT e PPS. A

chapa liderada pelo PP teria

João RosaMüller como can

didato a prefeito, com

indefinições ainda quanto a

Acidente violento no São Cristóvão causamorte
Ronaldo Baukat

Bombeiros trabalham no resgate da vítima: o Ford Ka foi arrastado por 14 metros até capotar PÁGINA 11

Tyszka se recusa a assinar convênio
Joselito Beluk

o prefeito de Bela Vis-

.

ta do Toldo, Pedro Tyszka,
se negou a assinar o convê

nio com o Estado que
viabiliza o asfaltamento do

principal acesso ao municí

pio. Embora tenha insistido

inúmeras vezes para que o

Governo asfaltasse a rodo-
.

via, o prefeito entende que
a obra é de responsabilida
de única do Estado e não do

município.
PÁGINAS

Motoristas cobram providências quanto
a operação tapa-buracos na BR-280

PÁGINAS
Tyszka contra a parede: secretários queriam a

assinatura do convênio que o prefeito solicita há anos

Faltam verbas para conclusão de nova delegacia
PÁGINA:11

Que matéria você mais gostou? CAC enfrenta
o·Figueirense .,

.

em Jogo
decisivo
PÁGINA12

10% 2%

Confira a tabela

completa sobre
o aumento da

gasolina em ..

Canoinhas
PÁGINAS

* Conforme pesquisa realizada entre leitores do jornal
rn Partidos se preparam para convenções III Coluna Stramosk

IIlIICAC empata em casa contra o Carlos Renaux DGasolina e Diesel tem aumento em todo o Brasil

ml24 horas de desperdício
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Faltam opções
É comum ao ser humano querer comparar tudo: o modo

de se vestir das pessoas, o atendimento nos estabelecimentos

comerciais, o filme com a novela, a sua idade com a das ou
tras pessoas, enfim, nada escapa ao crivo do discernimento

humano, que certas vezes chega a ser cruel. Nessa de com

parar tudo e todos, podemos divagar linhas a fio, mas vamos

nos ater a como os canoinhenses, por exemplo, gostam de

comparar Canoinhas com outras cidades. Comparações es

sas em que, quase que por unanimidade, Canoinhas é depre
ciada. Justiça ou não, isso fica a critério de quem critica, e
cada um tem lá seus motivos. No entanto, o que se constata é

que vivemos em uma cidade restrita, em comparação a ou-
.

trás. Restrita a cultura, ao divertimento e às condições de

cidadania,

� Em termos de cultura, por exemplo, cadê? Dos poucos

grupos folclóricos que existem na cidade, a maioria de suas

apresentações se dá fora da cidade. Ótimo, estão divulgando
nossa cultura lá fora, mas e em Canoinhas, alguém liga para

isso? Na área de entretenimento, o que fazer? É muito co

mum, nos finais de semana, uma verdadeira multidão de jo
vens transitarem pelo calçadão, sem destino específico. Sim-

Nem todos optam pela "diversão sem

compromisso", como poderíamos
chamar os passeios pelo calçadão

plesmente por não ter nada para se fazer no final de semana, a

maioria opta pelo programa, que parece ter virado mania. Será
que se Canoinhas tivesse um cinema, pelo menos, esse número
de pessoas no calçadão diminuiria? O que émais preocupante
é que nem todos optam pela "diversão sem compromisso",
como poderíamos chamar os passeios pelo calçadão. Cresce

Prefeitura de Canoinhas exporta
modernidade administrativa

CARLOSDEOLIVEIRA

Os dias plúmbeos que se seguiram
a ;nomeação dos senhores Ademir

Elias Freiberger e Iria Gustavo

Golanovski, estão sendo .superados
,

cqmo dissabores naturais da vida.

: A tarefa de indicar caminhos para

cumprir as metas estabelecidas pela
Lei de Responsabilidade Fiscal, tem
por parte dos designados; inculcar o

espírito da cooperação, da crítica in

teligente e honesta, onde existe a in

diferença; de exigir de cada um o tri

buto máximo para o bem coletivo; .de
formar enfim, uma consciência admi

nistrativa esclarecida, pensando 'no
bém maior que é Canoinhas.

: Ambos estão procurando criar a

prosperidade, jamais gastando mais do

que o município arrecada e não ta

zém pelos outros aquilo que eles mes

mo podem fazer.
, Os dois são canoinhenses de va

lor, nenhum está excedendo ou

exorbitando da missão que lhes foram

confiadas pelo prefeito Orlando

Krautler. Encaram os problemas, so

bretudo os de ordem econômica, ob

jeto constante de suas preocupações,
na ânsia incontida em descobrir solu

ções que dêem à Canoinhas dias de

prosperidade. Canoinhas deve orgu
lhar-se de possuir dois secretários de

tal porte cívico e cultural. Estas pala
vras não decorrem de movimentos de

generosidade ou de estima pessoal,
mas de puro sentimento de justiça.

A lealdade, segundo Ademir e Iria,
é condição essencial para não terem

fugido da responsabilidade, que lhes

foi confiada.
. As nomeações provocaram goza

ções, ranger de dentes e invejas pes-

soais. Uma parte da imprensa
canoinhense deitou e rolou, questio
nando quem mandava na prefeitura.
O prefeito Orlando, o vice Adão ou

os secretários. Cometeram com isto.
um pecado mortal.

Ao me deparar com o jornal, A
Notícia, do-dia 14.06.04, estampava
a seguinte manchete: Governador
Luiz Henrique promove demissões e

.

quer evitar gastos. Para tanto, no

meou um Comitê de Gestão, compos
to pelos secretários da Fazenda, Ad
ministração e Planejamento, para exe

cutar as mesmas orientações que fo

ram dadas pelo prefeito Orlando
Krautler.

Então fica a pergunta: quem man

da em Santa Catarina, o nosso gover
nador ou o Comitê de Gestão?

Por que agora: não há deboche,
escárnio, gozações e críticas a atitu
de tornada pelo governador Luiz

Henrique da Silveira?
De quem devemos cobrar bura-

. ,

cos nas estradas, convênios assina-

dos, sem o repasse do dinheiro? Por

que àqueles da imprensa de

Canoinhas, que fizeram inúmeras go

zações, não perguntam quem manda

em Santa Catarina?

Há que se perguntar: porque o ve

reador que, através de requerimento,
onde solicita quem está conduzindo os

destinos de. Canoinhas, não elabora

um

Requerimento de igual teor, para
saber quem manda no Estado? Por

que não usa da sua habitual
truculência verbal, para criticar o

Comitê de Gestão, criado pelo senhor

governador?

Toda artimanha que aparece, de

saparece. Disso Ademir e Iria, têem

certeza, porque, apesar de todas as

mágoas que estão passando, elegan
temente estão, conservando o otimis

mo, a confiança no dever.
Não é o cargo que dá autoridade,

mas sim os serviços que estão sendo

prestados pelos senhores Ademir e

Iria.
O ano de 2004, ano eleitoral, será

politicamente conturbado, mas ambos

saberão manter a serenidade, pois
cumprir as metas estabelecidas pelo
prefeito Orlando Krautler, é a finali

dade precípua da missão que lhes foi

confiada.
Somente me causa tristeza, ver o

esforço hérculeo do Secretário José

João Klempouz, que com sua habitu

al dedicação, está, juntamente, com
o prefeito Orlando Krautler, pagando
o ônus pela falta de recursos finan

ceiros, para o desenvolvimento de

projetos que poderiam beneficiar

Canoinhas e os municípios compo
nentes da Secretaria de Desenvolvi

mento Regional..
Creiam, os secretários Ademir

Freiberger e Iria Golanovski,
nortearão suas ações no sentido de

cumprir a missão que lhes foi confia
da pelo prefeito Orlando Krautler,
com a habitual competência que são

possuidores. E lembrem-se que: an
tes de criticarem os nossos secretá

rios, o Governo do Estado, também
tem um Comitê de Gestão.

Carlos de Oliveira
Assessor de-Imprensa do Município de
Canoinhas
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Cerrde do Nortf
Canoinhas, 25 dejunho de 2004

de forma assustadora, em Canoinhas, o número de usuários de
drogas. Não vamos estabelecer uma relação direta entre a falta
de opções de entretenimento na cidade com o elevado número
de usuários de drogas. No entanto, é certo que se combate o
uso de drogas, oferecendo opções que remetam jovens, Por
exemplo, desse universo para outro. Para isso, faz-se necessá.
rio um amplo programa de investimento em esportes, culturae
treinamentos profissionais. Investir em educação é algo primor.
dial para qualquermunicípio, mas para livrarmos nossos jovens
desse tipo de perigo, as ações vão muito além da educação, no
seu aspecto formal. Engloba uma gama elevada de áreas, com
especial ênfase na profissionalização. Mas esse é um amplo
campo, capaz de suscitar discussões das mais arraigadas. O
que se propõe aqui, é a tomada de consciência das autorida.
des e comerciantes de que Canoinhas, em relação a outros
municípios precisa, urgentemente de opções de lazer, entrete.
nimento, cultura e esporte. Eis aí um bommeio para os comer.
ciantes ganharem dinheiro e os políticos pleitearem votos.

ColunadoLeitor
Iniciais

Porque não colocar o nome das pessoas de maior idade lias
ocorrências policiais daí? Coloca-se as iniciais só em cas<;? d
nor para preservar a Identidade, que é lei, certo? O jornal eS
bom, bem atualizado. Um abraço a equipe.

'

Antonio Gomes - Curitiba - PR

antonig@ibest.com.br

Resposta da Redação: Antonio, a mesma pérgunta fo
ta 0,0 relações públicas do 3° Batalhão de Polícia MUi?
Canoinhas, Ethel Iacomel, e sua resposta foi a, seguinte:' "

fornecemos os nomes dos infratores pelo fato de, em m

casos, o processo estar em andamento. Vai· que no fin
processp o acusado é declarado inocente, Aí, tant� à
como o órgão de imprensa correm o risco-de seremp
dos caso tenham explicitado o nome dos infratores".

De qualquer forma, cabe ao órgão de imprensa, a resjJqn·
sabilidade pela divulgação dos nomes. O Correio do No

gue como critério noticiar nomes por extenso, desde q
justiça tenha comprovado a culpa dors) infrator(es).

BR·280
'Vocês noticiaram há àlglli:nas edições que teriam iníc]

operaçã() tapa-buracos na J}}{�780. Seguid� X��rs trafego
rodovia e até agora não vi neIlhlli:n buraco tapado ..

•

Por telefone - sem identificação
"

Redação: Leia matéria na página 5

Cidade
"Sinto que a cidade está completamente àbandonada pelos

tores governamentais. Espero que o povo vote com consciência,
nas próximas eleições e procure escolher quem reàlmente seja:iP'
melhor para Canoinhas".

Regina Seleme

"Acho um absurdo o que catadores de papel fazem co

lixos da cidade. Espàlham o lixo para pegar o que lhes inte

ninguém recolhe. Alguém precisa tomar uma providência".
Tereza Bockor - cabeleireira

''Moro há quatro anos na rua Fauri de Lima e não agüento mais

a situação da rua. Durante os dias de chuva, fiquei três dias'sem

poder tirar o carro da garagem, por causa da lama que se foqnqp
em frente a minha casa. Os moradores já se uniram e pediraI1lc;lI;
Prefeitura o asfàltarnento da rua, inclusive se propondo a pag�,'
pelos serviços, mas até agora, nenhuma ação foi tomada. O bairro

Água Verde é o mais populoso de Canoinhas, e deveria se
.

modelo, Vamos abrir os olhos nessas eleições � �positar co
em quem merece embora a vontade seja me§'

.

co" .

.

Blusa Margarete Ferlin - emj1resória

GcIIl!JOIla
.... P S�2:� Kelly Key, n� Associ�çã� Despor

Classista Rigêsà (ADCR), em Três Barras, no sábado,
'

T Ainda não fecharam,boa parte dos buracos abert
centro de Canoinhas há mais de três semanas.

orreiodo
57 anos a serviço do Planalto Norte
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PSDB devem sair juntos
eleições
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CANOJNHAS - Esse final
ae

d semana será decisivo para a
e

I'lr. f [IJlação de a lanças para as

ns feições municipais. Na diantei
e

o partido Progressista (PP)
10 ra, .

id d finiréoprirnerro parti o a e suas

'1lJ Jianças que devem ser

lo aatificadas na quarta-feira, 30,
O �uandO a Justiça Eleitoral encer-

ra o período para formação de
a

alianças políticas antes das elei-
lS ães desse ano.

ç
O primeiro acordo foi fecha-

do com os quatro menores par

tidos de Canoinhas - PRP, PL,
PSB e PMN. O chamado G-4

•

-«que já foi G-7 e G-5), aceitou a

proposta do PP, frrmando acor

do de que, caso João Rosa

Müller, candidato oficial do par
tido, vença as eleições, o G-4

tenha domínio sobre algumas
secretarias. Os partidos negoci
aram somente apoio, o G-4 deve

sair sozinho na proporcional.
Ângelo Schulka, indicado como

pré-candidato a majoritária, pelo
grupo, deve concorrer a verea

dor,
Outro acordo costurado du

rante essa semana e que deve

ser oficializado no fim de sema-

r·

Edmilson Werka

na é entre PP e PSDB. O parti
do que há poucas semanas era

forte candidato a parceiro do
PMDB ou do PFL, deve desilu
dir os dois partidos e ir mesmo
com o Pp. Norma Pereira deve
sair como candidata a vice

prefeita na chapa encabeçada
por Müller. No entanto, essa ali

ança parece estar sendo costu

rada por fora, sem conhecimen

to, pelo menos, do presidente do

partido, Edmilson Werka. Os

pré-candidatos não admitiram a

aliança por acharem que a divul

gação atrapalharia as negocia-

\ .. .

municipais

ções, mas fontes ligadas aos par
tidos afirrnam que a aliança te

ria sido fechada na quarta-feira,
23. Werka não nega a aliança
entre PSDB e PP, mas nega que
essa aliança seja para eleger
Müller e Norma. "Norma reti
rou seu nome da convenção,
então não existem possibilidades
de uma chapa liderada por ela e

M411er". Werka disse ainda que
a coligação com o PP é para ten
tar elegê-lo prefeito, tendoMüller
como seu vice. Caso não seja
fechada a aliança com o PP, se
guindo orientação do vice-presi
dente do PSDB estadual, Dado
Cherem, o PSDB deve sair com

chapa pura. Reunidos na quar
ta-feira, 23, os pesedebistas ofi
cializaram a indicação do nome

de Werka como seu candidato a

prefeito.
Müller também não nega

que as negociações com o PSDB

estejam quase acertadas, e diz

que propôs aos pesedebistas que
se fosse feita urna pesquisa para
saber quais são os nomes mais
fortes dos dois partidos (PSDB
e PP), para então, embasados
nessa pesquisa, se definir quem

. Fotos arquivo

Norma Pereira

serão os candidatos. No entan

to, Müller não nega também que
vê com muita simpatia Norma
como sua candidata a vice.

PFL
Mesmo assim, as alianças

não estão encerradas. O PP está
em conversações com o PFL

que por enquanto parece não ter

defrnido se apoiará algum pré
candidato ou se sairá com cha

pa pura. Segundo fonte� ligadas
ao partido, as chances dessa se

gunda hipótese se concretizar
são mínimas.

.
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A briga agora é entre Edmilson Werka e Norma Pereira,
para definir quem irá com Müller na majoritária

,� tEl DE FALENCIASIEM
NOVOADIANRfI'O

BASEAUADAAPOIA
ADIAM&IfODORFCISSO

o Senado adiou para a próxima terça-feira a Os líderes dos partidosaliados do.Governo
usão davotação do substitutivo à Lei �e na Câmara decidiram apqiar a f)rooosta. de adia-

.

, devido à falta de acordo entre os sena- mente do recesso parlaine�tar de Julho para agos-
substitutivo foi proposto pelos relatores, to. A idéia foi apresentada na semana passada
Ramez Tebet (pMDB-MS), na Comissão

.

pelo presidente da Câmara, João Paulo CUnha, com
9illltOS Econômicos (CAE), e senador o objetivo de garantir a votação dé projetos consi-

FemíÍrtdo Bezerra (PIB-RN), na Comissão de derados importantes para gPaís antes do início da

CóIísti�ção,Justiça e Cidadania (CO). Foi adiada campanha eleitoral nos mUnicípios. A decisão dos
também a votação do parecer de Tebet sobre as- líderes aliados foi acertada durante reunião ocorri-

emt1ndas ao substitutivo. Foram apresentadas 39 dana terça-feira, na liderança do Go-
"

ao projeto e Tebet rejeitou amaioria de- vento na líderes da Base definiram a

dúas emendas rejeitadas, dós senadoi:es "'liSta 'de niaienas que o Governo gostaria que fos
issati (pS1)B-CE) eEfrairÍiMorais (PFI.;> ',' sem vçtaªaS:ainda neste ,semestre: Apesar das

porgerardesentendimentosporpane campanhaS'pôlíticas para'as eleições municipais,
ças. A sessão foi suspensa por mais de os aliados. acreditam que vai haver quorum para

Jm)a hora,mas o acordo não foi alcançado. Tebet votar propostas de emenda à Constituição, como
,

lique,juntamentecomBezeíra, reformulará ado TJ:abalhoEscravo (438/01) e aPECParalela da

arecer, para assegurar que as emendas não Previdência (PEC227/04), além de projetos consi-
no colpO do projeto. derados estratégicos.'Entre eles, estão o projeto

das agências reguladoras (pL 3337/04), o texto so

bre patrimônio de incorporações imobiliárias (pL
2109/99) e a proposta que cria mecanismos para
incentivar a pesquisa científica e tecnológica no

País (pL3476/(4).
.

.

de 50mil pessoas se despediram de Leo
la noPalácio Piratini, onde o corpo do ex
dor foi velado, segundo estimativas da
Militar. O enterro em São Borja, na frontei
gaúcha, está marcado para as 16h desta

fl\!m!jl"feira, 24 dejun,ho. Leonel Brizola será sepul,
jazigo da família, junto ao corpo de sua,
eusa e do cunhado João Goulart. O mau

região pode alterar a programação e àtra:
ultamento do, líder dó PDT, já que em casó
a intensa o avião fretado que transportará
ife terá que aterrissar em Santo Ângelo,
o aeroporto de São Borja não opera por
eiitos. A distância entre os

..
dois municípi-

240 quilômetros e o trajeto será percorrido
, O Palácio Piratini encerrou hoje demanhã
ão ao Salão Negrinho do Pastoreio, onde
o durante toda a madrugada o corpo do

ex�ovemador. Mesmo com a visitação pública
'

,

• cerrada às 7h35, a segurança do Palácio
.

.permitiu a entrada de cerca de 100 pessoas
davam em frente à sede do governo ga
r uma oportunidade para se despedir do·
mador. As visitas só foram reiI1iciadas por

........
'

.

pessoas passaram ánoite aguardando
apossibilidade de entrar no Palácio,

0PgSIÇÃ0CONIRA
ADIAMENTODORECISSO
A Oposição resiste em apoiar o adiamento do

recesso. Por isso:João Paulo deve se reunir ainda
nesta semana com lideranças de todos os partidos
para decidir se os trabalhos da Casa devem ou não
ser prorrogados duranteo mês de julho, O líder do

PSB, deputadoReriato Casagrande (ES), disse que
a idéia é adiar a votação da Lei de Diretrizes Orça
mentárias (LDO) do ano que vem, o que obrigaria
o Congresso. a adiar o recesso. "Essa é a idéia da
Base Aliada Cabe agora ao presidente João Pàl)lo
e ao presidente Sarney acertarem isso com a Qpo
sição, porque a Base Aliada já está dando o aval".
PelaConstituição, enquanto não for votada aLDO,
os parlamentares não podem entrar em recesso .

Por isso, na opinião do líder do Governo na Câma
ra, deputadoProfessorLuizinho (PT-SP), "nemseria

preciso fazer acordo com a Oposição para garantir
Q adiamento

VOTAÇÃODOMÍNIMO '

DEIXABASEDMDIDA
Apesar de ter vencido a votação do salário

mínimona� o governoLulaviu váriosmem
bros da base aliada se voltarem contra o valor esti

puladó pelo Planalto e votarem com á oposição.
Votaram contra os R$ 260 seis deputados do PIB,

ou

joao.jose@camara.gov.br

dois do PL, um do PC do B, dois do PSB e um

petista, além de 10 do PPS e 13 do PP O PPS foi a

legenda que mais mostrou dissidências - quase a

metade dos deputados rejeitou salário mínimo de
Lula. Entre eles, estavam o ex-líder do governo na

Casa, Miro Teixeira (RJ), e o presidente da sigla,
RobertoFreire (PE). "Eu não sou o PT. O problema
é que se a bancada resolver querermudar o líder é
urna opção dá oanéaàa. Não é o partido que desig
na líder. Se designasse, iria encontrar uma' outra
forma com um líder que seguisse àquilo que o par
tido decidiu. Mas como é decisão da bancada, nós
temos que respeitar", disse o presidente do PPS. O

governo ainda conseguiu reverter seis votos. de

deputados do PMDB, a segunda maior bancada
da Casa, Os deputados João Magalhães (MO) e
Vieira Reis (RJ), que votariam contra piso petista,
mudaramde idéia. JáLuizBittencourt (00),Mauro
Benevides (CE), Max Rosenmann (PR) e Paulo
Lima (SP), que também eram contrários aomíninio
de R$ 260, se abstiveram.

MÍNIMO EM2005SERÁDE
1$285,00

A discussão em tomo do salário mínimo ain
da promete muitos problemas para o governo. O
Ministério do Planejamento c;ochilou e o relator da
Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO), senador
Garibaldi Alves (pMDB-RN), fixou omínimo para
o ano que vememR$ 285. Ele sugere que o salário
seja definitivamente atrelado ao crescimento do
Produto Interno Bruto (PIB), além de reajustado
pela variação da inflação. "O salário mínimo tem

perdido poder de compra Por isso, acrescentamos
também o aumento do PIB", afirmou Garibaldi. O
Palácio do Planalto já está preocupado, Será difícil
evitar que o Congresso aprove essa vinculação
do mínimo ao crescimento econômico.

PlZlARlADOPr
O balcão de negócios continua no Congres

so. Dificilmente o deputado Pedro Corrêa (PP-PE)
terá o mandato cassado, mesmo depois das grava
ções de conversas telefônicas em que aparece
conversando com chefes da pirataria em São Pau
lo. Acordo feito entre o PP e o PT deve salvar o
deputado, Pelo acerto, Pedro Corrêa é poupado e

o PP mantém a candidatura de PauloMaluf à pre
f<1itura de São Paulo. Mafuf é peça estratégica na

campanhá à r�leição da prefeita Marta Suplicy.
Ele tira votos que seriam endereçados ao éandida- .

to tucano José Serra, o que em tese facilitaria a ida
de Marta para o segundo turno, A bancada
pernambucana já comemora o acerto.

Política

Bastidores da Política
JOÃO FRANCISCO DA SILVA

A'morte do caudilho
A terça-feira, nos campos dos altiplanos lageanos, ama

nheceu fria corno qualquer manhã de inverno naquela re

gião. Nelson Antunes Osório, 94 anos; gaúcho falastrão,
bombachas remendadas, bigodes braIlcos .imensos pousa
dos no rosto feitos asas de andorinha, sentiu como nunca o

peso dos anos. Sentiu como nunca a solidão, �elo. rá,di?
soube da morte de Brizola. Morreu o chefe. Um pouco dt:
sua vida foi com ele. Sobrinho ao lendário' general Osório� I

Nelson foi segurança de Getúlio, de João Goiilart. "câí com ,

eles", conta. Foi o primeiro a abraçar Brizola' quando ele
retornou do exílio em 79. Na'terça de manhã as cicatrizes'
dos ferimentos que Osório'recebeu'nas lutas de 30; de 32 e

na segunda Guerra .M;un?ial doefarii':como se r:eabriss�m, >

'na dor da perda.Morreu ''O,vçlho caudilho: O último dç(' p, ,

na' solidão das planuras lageanas'j0sórib está só. 'l
mais .chefes para seguir. Se o,ve1ho,g�ú�lÍo apuraf'os ()9vi�'
dos escutará o 'tropel surqo'e djstilnte da tropilhâ" rebelde

<

cortando a pradariad�s lembranças,: l)O,prando:�o ,róllJô pi
vento da saudade: .Nos 10mb()s suarentos �OS.;iíUCros não.
mais tauras. Se foram.todos, Osório sal;le'q9r' P9
também partir é se, juntar aos ,seus erp o�.tr.�S

'.'

sabe se juntar ao grande 'churrà�co.,cOn1 que
lia, Jango, Lr0itel Roch(i, receI?er.<tffi .]3rí�Ol�.
Chimangos eIIlPunhando (l. a llq ,l?àra'.trínê

.,

Em votação' que foi das ,R horas até 13h30, a Câmara
dos Deputados derrubou o salário núnimo de R$ 275 .. pro
posto pelo Senado e automaticamente aprovou o .projeto do
governo que 'fixa o mínimo. em R$ 260. Votaram 172 depu�
tados o "sim" pela manutenção dos R$ 275. A maioria de
272 disse.não a proposta do' senado. A folga do governo foi
maior que não primeira votação. Dos cátarinenses apenas
Gervásio Silva do PFL não votou. Em favor dos 'R$ 275
votaram o deputado Paulo Báuer, (PFE), Adelor Vieira
(PMDB), Edson Andrino (PMDB), Fernando Corujá (PPS), -

Ivan Ranzolin (PP), Leodgar Tiskõski (PR?, Mauro Passos ,.

(PT), Paulo Afonso (PMDB) e Zonta (PP). Votaram não
os deputados Carlito'Nfers (PT); 10ãÓ Matos (PIDB): João
Pizzolatti (PP), Jorge Boeira (PT), ;!.Suci Choinaki e Cláudio

'

Vignatti (PT)

Melancolia ,

Melancólico ver o. dêputad§ Sar�io Mêrs�, ontempor
volta das 14 horas, dar 'entrevis�ao' para a TV Câma
ra tentando explicarp Jpéxplifável. El., mite que o salário
mínimo brasileiro é vergonhoso, mas disse que votou ,a fa
vor dos R$ 260 levado pelo sentimento d esponsaoilidlJ.
Ora, responsabilidade com quem177

.

Governo libera recursos;
pGr.. a. aR-28D

o governo federal pubHcou 9 p�nhoramento de R$ 2: ,':
milhões destinados a elabotáção do planofunciona,l, ante
projeto e. projeto executivo .da duplicação da BR-280 na

extensão de 71,5 quilômetr9s'11O trecho ent�e Jaragu� do .r

Sul e São Francisco�' , '.

A liberação dos recursos que permite-às einpreiteiras
entrarem em ação foi comemorada pelo deputad<;> Paulo ��

Bauer que no mêspassado or:ganizoú um encontro com o

ministro Alfredo Nascimento, d()s T,ransportys, que se com-

prometeu com a obra.
;--1

Na ocasião, Bauer, em parêena:,com a senadora Ideli
Salvatti e deputado Carlito Mers marcou a audiência com o

ministro. Difere�te .. de outras. ocasiões quando tais auãiên,
cias eram realizadas apenas entre. os ministros e parlarnen"
tares, Bauer levou para o encontro uma comitiva formada
por lideranças empresariais; jOrrÍ(ilistas e' prefeitos da"re�
gião.

'Contrariando os cómenfãrios dando' conta de que b Or
çamento Geral da União não previa recurso� Para a 180; o
ministro Nascimento determinou'ímediatamenteja assesso
res que providenciassem as verbas nec'essárj.as para elafo-
�����. '.'"

Ontem o deputado Pml10 Bau�r disse que "só fôi pOS§í:
vel conquistar esta vitó�� porque. houye prli4ade regiongu,
'objeti�idade de pleito e, principa@ente;. porque não se pre-

�

tendeu dar ii ele qualquer conotação poIí�ica pptidária. Fico
contente de ver um ministro dest,e g9vel"n0 cpmprindo sua;
palavra". Esperamos agora que as reform�s;: n�o fi�u�ill'nL

�

apena,s no trecho litorâneo da BR 280 e que chegue tàin� .: �
bém aqui no Planalto.

w Crise próxima
Já não é lJ.laiS p6ssível' es�pnder a gravecrisefinanc�i�

, Ta que se abate sobre ogoverno de Sa�ta pltâriIJ,�/SeÍn ter

de onde tírar dinheiro para .homar . comprômissÓs básicos o

. governo'quer agora avança,r sobre �. conta'única do judiciá
rio. Se o projeto frácassar os fu�ei�tiários públicos ficarão
sem receber salários antes de sefernbro chegar. Pobre Santa
Catarina.

CONTATOS COM O COLUNISTA:
JOAOFGASPAR@IG.COM.BR

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Escolas começam a

funclonar em tempo integral

Projeto Escola Pública em Tempo Integral pretende
atingir 250 alunos da rede estadual de ensino

CANOINHAS - Na ma

nhã de segunda-feira, 21,
aconteceu o lançamento do

projeto Escola pública em

tempo integral para alunos do
ensino médio da Escola de

Educação Básica Santa Cruz
de Canoinhas.

No município já são duas
as escolas que estão sendo

piloto, a E.E.B. Rodolfo

Zipperer com alunos da edu

cação infantil e ensino funda
mental e a E.E.B. Santa Cruz
com alunos do ensino médio.

Uma iniciativa do gover
no de Santa Catarina, que se

gue o princípio da

descentralização, por meio da
Secretaria de Estado do De
senvolvimento Regional de
Canoinhas e a Secretaria de

Educação e Inovação. Para

que o projeto se concretizas
se, foi necessário em primeiro
lugar, que houvesse adesão da
comunidade escolar, para que
se constituísse um projeto de
acordo com sua realidade e

este, por sua vez, aprovado
pela GEREIISDR e SED -

Secretaria de Estado da Edu

cação e Inovação.
A aprovação pela GEREI,

aconteceu no final do segun
do semestre do ano de 2003.

Trânsito de Canoinhas deve mudar
CANOINHAS - Está

tramitando na Câmara dos

Vereadores, projeto de lei do
vereador Itamar Zakaluzne

que pede o retorno do siste
ma de trânsito das vias públi
cas da cidade, com duas mãos
em cada rua. Segundo
Zakaluzne, "é de interesse da

população que o trânsito vol
te a funcionar como antiga
mente". O trânsito
canoinhense mudou em 1998
conforme determinação do

poder executivo. Desde en

tão, segundo Zakaluzne, "co
merciantes deixaram de ga
nhar e os motoristas encon-

tram dificuldades em transi
tar pela cidade". O vereador

já conseguiu uma vitória na

semana passada quando foi

aprovada em duas votações
na Câmara dos Vereadores,
a lei que confere à Câmara o

poder de veto sobre o trânsi
to. Zakaluzne diz ainda que
mesmo que não seja da von

tade do prefeito Orlando
Krautler sancionar o projeto
de lei, que teria maioria na

Câmara, o projeto será ratifi
cado pela Câmara em uma

segunda estância. A primei
ra votação esta marcada para
a próxima semana.

I

Wagl1,e'r Haroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa. 110, fone 622-1606

Na Geral
RONALDOBAUKAT

Parênteses
Quero abrir minha coluna nessa semana com um es

clarecimento sobre uma nota da última coluna. Fiz uma

colocação aqui que para mim parecia ter ficado bem claro,
que tratava das crianças do colégio Almirante Barroso es-

.

tarem estudando nas gélidas salas do estádio "Ditão" Quan
do coloquei essa e outras afirmações em nenhum momen

to passou-me pela cabeça culpar direção e professores
daquele educandário, até mesmo porque aqueles profissio
nais merecem sim aplausos por conseguirem desempenhar
um ótimo trabalho naquelas condições. Se em qualquer
momento dei a entender nesse espaço que a nota era vol
tada para os citados profissionais dou mão a palmatória e

reafirmo minha admiração e respeito pela classe. Fecha

parênteses.

Agora
Foi bom ter havido o contato porque fiquei sabendo

que a obra do término do Colégio está prevista para ser

concluída em Julho do próximo ano. Pergunto, se até aqui
as obras não tiveram início esse "próximo ano" seria próxi
mo ano de 2010? Não se pode tapar o sol com a peneira,
nem tão pouco justificar o injustificável. Câmbio final.

Apoio
Com a desistência de Aguiar da corrida pela prefeitura

de Canoinhas o G5 deverá apoiar o professor João Rosa
Muller. Palavra do empresário Ângelo Shulka que estava

fechado até então com Aguiar. Essa talvez seja a vitamina'

que faltava para Muller fortalecer-se ainda mais nesse pleito.

Falando em pleito
Em Papanduva a dupla de advogados César Santos e

Paulo Matioski, ambos pedetistas oficializaram suas candi
daturas respectivamente para prefeito e vice durante' um

jantar realizado entre filiados. Tido como o primo pobre da

política papanduvense, o partido que sai com chapa pura
busca no carisma dos dois candidatos os recursos neces

sários para serem a surpresa dessa eleição naquele muni

cípio. Devem buscar na juventude e no meio rural onde
está a grande força de ambos, os votos necessários para
quem sabe chegar lá. Uma coisa é certa, entre os pretensos
candidatos' que até aqui se apresentaram é o que na soma

angariam a maior porcentagem de simpatia, afinal quem os

conhece sabe que são os .Iegítimos gente boa.

Edlnel Wassoaskl

Zakaluzne: "se o projeto for rejeitado pelo prefeito, volta
para a c,âmara, onde com certeza, deve ser aprovado

o ,número um
Para empresários ou quiçá candidatos um novo endereço

deve constar em suas agendas, Edifício Cubas na rua 3 de maio
599 sala 101; telefone 622-1111. No endereço em questão está
funcionando há duas semanas um moderno escritório de

Marketing, que conta sobretudo com uma equipe altamente

qualificada. Essa é a primeira empresa do ramo no município,
que inclusive conta com alguns acadêmicos do curso de

Tecnologia ein Marketing da UnC que já estão passando para a

prática os conhecimentos que vem adquirindo em sala de aula.

Criatividade
Muito criativa o gingle que vem sendo veiculado pela Rádio

Clube de Canoinhas para divulgar o programa Clube Comuni
dade. Além da criatividade expressa bem a realidade do que
acontece quando se liga para alguns órgãos públicos, em espe
cial prefeituras. Está de parabéns o jovem e competente Juliano

que foi o autor da obra de arte.

Lixo I
Projeto do vereador Osmar Oleskovicz (PP) que já deu

entrada na câmara de vereadores de Canoinhas visa

profissionalizar a coleta de lixo reciclável no Bairro Campo da

Água Verde. Através do projeto que terá a coordenação da
Emcon ( Empresa de Consultoria Junior), empresa essa onde
atuam vários cursos da Universidade do Contestado, sendo ainda

que estará a frente dos trabalhos o professor Marcos Bubiniak.
A Universidade entrará no projeto com R$ 92.000,00 e a pre
feitura com R$ 121.000,00, divididos em 21 parcelas de R$
6.000,00.

Lixo II
Ainda sobre o projeto, será locada a usina Igarapé que fica

na saída do município no sentido de Major Vieira, onde será
beneficiado o material recolhido. Segundo a estimava de
Oleskovicz, o município de Canoinhas passará a economizar

algo em tomo de R$14.000,00/ mês, já que agora gasta-se em

tomo de R$ 20.000,00 comcoleta e transporte do lixo até Mafra,
somente para o Bairro Campo da Água Verde. Esse projeto é

piloto e a tendência e ser iniplantado em todos os bairros do

município, pois além de significar economia ao erário público
ainda irá ajudar emprego e renda. Tão logo o projeto passe a

funcionar e seja dado o devido treinamento aos trabalhadores
do setor, a administração passará para a Cooperativa dos
Catadores de Papel.

Enquanto que a aprovação
pela Secretaria de Estado de

Educação e Inovação, efe
tuou-se no mês de abril desse
ano. O lançamento do projeto
que estava previsto para IOde
abril foi adiado devido à con

tenção de despesas promovi
da pelo governador do Esta
do.

O projeto tem como obje
tivo promover a educação in

tegral do aluno, ampliação das

oportunidades de aprendiza
gem e ampliação da jornada
escolar de quatro para oito
horas com lanche pela manhã,
almoço e lanche a tarde. O

projeto escola em tempo i
I

gral acontecerá de fo
n�.

d
. r�!

gr� at�va co�. os alunos %
primeiras senes do ens'

êdi li d 100
me 10, tota izan o aproximadamente 250 alunos.

'

A proposta pedagóg'
de ci IC�

compreen e CInCO grand I
,

d 40 - ti
areas e rormaçao: edUcar'

id (
. . ,ao

para a sau e atlvIdades fí' ,

ivas)
�b

cas, esportivas , educaç�
ambiental (arboreto), edu/
ção e desenvolvimento cUI�
ral (espanhol, teatro, música) ,

educação e desenvolvimenl'
profissional (informática, lUm�
cenaria), e educação para
desenvolvimento e pesquisa.

PMDB deve sair
comPTe PPS

Cuíde de seu pé, ele é o seu suporte!
unha enc r-avací,a, calos, ve r r uqas,
micoses, pés,diabéticos{ tudo se

reso lve na cyi<:·�>u;:r.,('k.Y;,é.
'ternos também h l d r-a t.a ç

à

o , pé
cornpleto e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606

Lixo III
Projeto semelhante a esse já vem sendo desenvolvido em

Papanduva a muito tempo e vem dando grandes resultados.Os
trabalhadores daquele município ganharam apoio da prefeitura
municipal e passaram a trabalhar como cooperado, e de lá para
cá suas vidas obtiveram substancial mudança. Esse tipo de pro
jeto só vem a mereces destaque pois ataca no âmago o proble
ma de uma, das classes mais desfavorecidas que é a dos
catadores de papel.

Máfia
A Federação Catarinense de Futebol verdadeiramente é

um ninho de mafiosos. Além de surrupiarem quase 50% da

renda nos jogos, as equipes ainda tem que conviver com arbitra
gens tendenciosas, puxadas de tapete, e tudo mais, sobre a se-

. pervisão do ditador Delfin Peixoto. Foi vergonhoso terem tirado
a equipe do Real na última rodada da competição, prejudicando
acintosamente a equipe do Canoinhas. Alguém tem jque fazer

alguma coisa, coisa para uma presidência eficaz.

Falando em Cac.
Está sendo realizada uma campanha entre o empresariado

com o intuito de angariar recursos para que a equipe prossiga
forte e rígida na série B 1 do catarinense. O que nossos empre
sários locais tem que se conscientizar é que o retomo virá hora
ou outra, afinal sua empresa estará apoiando o esporte. Sem
contar que mais dia menos dia poderão estar sendo filmados
jogos, principalmente "nos finalmente" do campeonato quandol�
as equipes partirão para o "mata-mata", e sem contar que
Canoinhas toda a semana está na mídia estadual graças ao es

porte. Na atual conjuntura todo e qualquer trabalho de marketing
é bem vindo, e para os que falam em crise um lembrete, a últirIla
coisa que. se tem que cortar quando se pensar em contenção �e
gastos é em propaganda, pois quem assim age pode estar �SSl:
nando seu atestado de óbito. Vale a máxima de que quem nso e

visto não é lembrado, pensem bem e principalmente apóiem a

equipe que está enaltecendo o nome de Canoinhas.

Porúltimo
A despeito de todos os acontecimentos dos últimos dias

.

envolvendo a equipe do Canoinhas, tem-se que comparecer em

peso no estádio municipal dar aquela força para a equipe no

jogo contra o Figueirense. Até mesmo porque a equipe ainda
possui fortes chances de classificar-se, pois se ganhar podere
mos tentar dessa vez nós puxarmos o tapete da equipe de

Fraiburgo. Então nos encontramos lá, as 15:30 horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Motoristas cobram operação
tapa-buracos na BR-280

CANOINHAS - Em en

I 'trevista ao jornal Correio do

Norte, no dia 14 de maio, o en-

enheiro do Departamento
�acional de Infra-estrutura

(VNIT), regional de Mafra,

Jeferson Bittencourt, afirmou

que na próxima semana seria

iniciada a operação tapa-bura
COS na BR-280, que há anos

demonstra necessitar de uma

, eperação como essa. No en

tanto, leitores indignados entra
ram em contato com o CN pe

dindo a prometida operação,
que, segun_do ele�, �t� � última

semana, nao havia iniciado.

Depois de insistentes ten

tativas, nossa reportagem con

seguiu falar novamente, por
telefone, com Bittencourt. Se

gundo o engenheiro, a opera

ção tapa-buracos foi feita em

maio, mas devido as chuvas e

a carga pesada que passa con

tinuamente pela rodovia, o con

creto utilizado no fechamento

o problema da BR-280 parece mesmo se limitar a falta de verbas
dos buracos, se desmontou.
Bittencourt reforçou o que dis
se na entrevista de 14 de maio,
"São muitos buracos, e os fa
tos de a rodovia ser muito anti

ga (22 anos): e o grande volu
me de veículos pesados transi
tarem pela pista, aumenta ain
da mais a quantidade de bura
cos". Bastante arredio,
Bittencourt disse que não pode
falar contra o órgão em que tra
balha e nos indicou a Constru
tora Castilho, responsável pe
las obras da operação tapa-bu
racos para falar sobre o assun

to.

Em contato com a Cons
trutora, de Curitiba, com filial
em Mafra, um funcionário que
se identificou somente como

Claudiomar disse não poder
falar nada, limitando-se somen

te a dizer que não estão sendo

repassadas verbas para a ope
ração, sendo esse o motivo de
o que foi feito não ser visível

Ronaldo Baukat

aos que utilizam a pista.
Claudiomar rebateu a respon
sabilidade pela obra para
Bittencourt, dizendo que ele
seria a pessoa indicada para
falar sobre o assunto.

Segundo o secretário do
desenvolvimento regional de
Canoinhas, José João

K1empouz, o que falta para que
a operação comece para valer
é dinheiro. O secretário conta

que a Construtora Castilho não
recebeu parte do dinheiro acer

tado em contrato e por isso

paralisou as obras. "Eu fiz um

ofício pra o governador relatan
do a situação da BR-280 e pe
dindo uma solução", conta
K1empouz. A resposta para o

ofício deve vir na terça-feira,
29, quando o coordenador re

gional do DNIT, João José de

Souza, deve estar na Secreta
ria Regional para prestar escla
recimentos sobre a polêmica
envolvendo a BR-280. DNIT promete mais uma vez, soluções: há anos que a situação da BR-280 é precária

Encontro capacita professores de arte
Rodrigo Melo

TRÊs BARRAS - Dando

seqüência ao curso de

capacitação que está sendo
oferecido aos professores de
Arte das escolas municipais de
Três Barras, aconteceu na sex

ta-feira, 18, na Escola João

Pacheco de Miranda Lima

(Caie), um debate sobre os co

nhecimentos adquiridos duran
te a 2" Jornada UnC com AI!e, "

que ocorreu nos dias 20 a 22
de maio em Caçador. O encon

tro reuniu 23 professores inse
ridos na capacitação, tendo
como objetivo também o repas
se de informações sobre o an

damento e o desenvolvimento
dos projetos de arte e cultura

, que estão sendo realizados com
I alunos de várias escolas da
rede municipal de ensino.

: A secretária de Educação,
: Cultura e Esporte, Maria

Aparecida Prado Brito, ressal
ta que a capacitação terá du

ração de 60 horas/aula e é uma
pareceria da Prefeitura de Três
Barras com o curso de Artes

. O debate teve por objetivo fazer com que os professores compartilhassem conhecimentos

Visuais da Universidade do
Contestado (UnC). Segundo

ela, até o final do ano serão
realizadas durante os encontros

diversas oficinas e trabalhos
em equipe.

Três Barras participa de Fórum de Educação Infantil
TRÊS BARRAS - A Secreta

ria de Educação, Cultura e Esporte
de Três Barras representa o muni

cípio no 12° Fórum de Educação In
fantil que acontece desde ontem,
com encerramento hoje, em Mafra.
O município de Três Barras está re

presentado por cerca de 50 pesso
as entre professores da educação
infantil, assessores pedagógicos e

diretores das escolas que integram
a rede municipal de ensino.

A secretária de Educação, Cul
tura e Esporte de Três Barras, Ma
ria Aparecida Prado Brito, destaca
como fundamental a participação
dos educadores do município pelo
fato de o Fórum oportunizar deba
tes, realizar trabalhos em grupo e

elaborar propostas de acordo com

as necessidades educacionais da

região. A abertura do evento foi
feita pelo secretário de Estado da

Educação e Inovação, Jacó

Anderle, seguida de uma palestra
com a professora da Universidade

. Federal de Santa Catarina (UFSC),
Jodete Bayer Fülgraff, sobre o tema

"A Infância no papel é de papel".
A organização do Fórum é uma

pareceria da Associação dós Mu

nicípios da Região do Contestado

(Amure), da Associação dos Mu

nicípios do Planalto Norte (Ampla),
juntamente com a Prefeitura Mu

nicipal de Mafra.

América
22-4626
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Seminário Ambiental
,

reune

mais de 1 00 professores
Fotos Edinei Wassoaskl

'

TRÊS BARRAS - o 4°

'�eminário de Educação
Ambiental da Rigesa, de Três
aarras, reuniu na terça-feira,
22, na Associação Desportiva
Classista Rigesa (ADCR),
mais de 100 professores que
lecionam para 5a séries das

redes municipal e estadual de

ensino de Três Barras e

Canoinhas. Com o tema

Biodiversidade Brasil, os pro
fessores passaram o dia dis
cutindo e analisando projetos
que propõe soluções para a

preservação de nossa

biodiversidade.
As atividades do serniná

tio foram conduzidas pela
equipe da Sociedade de Pes

quisa em Vida Selvagem e

Educação Ambiental (SPVS).
,

O evento fez parte das

,tividades de educação
ambiental desenvolvidas pela
Rigesa, com o objetivo de

despertar e desenvolver va
lores ambientais nos funcio
nários e nas comunidades pró
ximas das fábricas da empre
sa.

. Durante o seminário foi

lançado o livro Brasil: Terra
de todas as cores, da escri
tora Patrícia Secco. O livro
foi patrocinado pela Rigesa.I

Mais de 100 professores participaram do evento que promoveu a discussão e análise de projetos que propõe soluções para a preservação da biodiversidade

, Alguns números:
..

676 professores treinados, desde 2001;
..

300 escolas envolvidas;
..

20 mil alunos recebem mensalmente o jornal Rigevida;
..

2 100 funcionários recebem o Rigevida mensalmente;
..

Propaganda anexa veiculada em 10 jornais das regiões onde atuam, durante junho de 2004;
..

60 rnillivros infantis distribuídos para as escolas e filhos de funcionários (15 OOO/ano).

Panilit?!io
PilO de Isó
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

�f_ ".,
ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,
BOLOS ARTfsTICOS E SALGADOS

Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

funfllM Rua Vidal Ramos, 697 fone: (47) 622-4081

Curtas & Objetivas
LÚCIO COLOlVIBO

GuerinoMassignan
"Roteiro e História da Famí

lia Guerino Massignan", é o títu
lo do livro lançado durante a ses

são solene da Academia de Le
tras do Vale do Iguaçu, realizada
em 5 de junho de 2004, no salão
nobre da Fafi., em União da Vitó
ria. Nascido em Nova Bassano em
15 de setembro de 1919, é neto de

imigrantes italianos vindos da Pro
víncia de Vicenza, por volta de
1890, "Guerino foi agricultor, pro
fessor, cabo do Exército, comerci
ante, industrial da madeira, indus
trial moageiro e, ainda, é criador
de gado para Corte. Seu talento

administrativo, bem como de seu

_---"---''''' irmão Severino e de seus familia

res, rendeu-lhes sucesso profissional e condições para fazer via

gens de lazer e turismo, participação em grupos de trabalho para o

bem comum e o reconhecimento público devido", diz um dos tre

chos do Prefácio da obra, feito pela professora Fahena Porto

Horbatiuk, membro da Academia de Letras do Vale do Iguaçu.

GuerinoMassignan II
Já o acadêmico Joaquim Osório Ribas, atual presidente da

ALVI, escreve na "orelha" na segunda contra-capa do livro, que:
"

... a dimensão desta obra é imensurável, porque se projeta de for
e ma muito eloqüente e definitiva no ser humano que representa. A
'J sua importância não está tanto no aspecto literário, como no exem

plo de vida que enseja, O sím-
bolo de amor, dignidade e

Í;.: " honradez contido no livro,
transcende a vontade de
Guerino de apenas fixar ahis
tória do casal e sua descen
dência. Inspira reconheci
mento e exemplo",
Guerino Massignan (E)
homenageado pelo
presidente da
Academia, Joaquim
Osório Ribas

"Vini" - 2 hiÍlhos
.

Destaque na coluna de

hoje, o pequeno Vinícius da
Silva M ue nesta
sexta-feir ra seus

dois aninho vida. O ca-

sal. de "corujões". do
primogênito, Adriane Silva
eMaurício Marques, prepa
rando-se' para a recepção
aos inúmeros amigos e fa
miliares que virão de
Curitiba e União a Vitória

aJestejar a data. De Lú
� Maria Lúcia; os para-

béns e votos d,e viga longa
ao aniversariante,

Recep�ão ''Vip''
O caldeirão político ferveu sábado na Fazenda São Jorge, duran

te a recepção que o vereador Roberto Domit proporcionou a dezenas
de amigos e convidados especiais para festejar os 73 anos do Jornal
"O Comércio", Tucanos de "A" a "Z" marcararn presença, com desta

que para o secretário de Estado da Saúde, deputado Dado Cheren.
Uma verdadeira confraternização suprapartidária onde um dos pratos
principais foi as eleições municipais de 3 de outubro. E mais, Os depu
tados estaduais Mauro Mariani (pMDB/SC) e Valdir Rossoni (PSDB/
PR), prefeitos e vereadores de vários partidos, gerentes da SDR

Canoinhas, tucanos e peemedebistas, professores, jornalistas e radi
alistas. Uma festança "vip"com recepção "vip", onde rolou o mais

puro malte escocês, pernil de carneiro entre outras carnes nobres.
Na foto, em primeiro

plano, o prefeito de Matos

Costa, Natanael Pires (PL),
e o casal Sirlete Renato
Stasiak (vice-prefeito e vir
tual candidato do PMDB à

prefeitura de POltO União),
Em pé, a partir da esquerda,
o radialista Mário Patruni, o
deputado Valdir Rossoni e
o Britão, Âncora do Progra
ma Linha Aberta da Rádio
União AM

O anfitrião,
vereador Roberto
Domit (PSDB) e

Carlos Silva

(PMDB), servindo
os convidados da
festa "vip" de sá- I

bado na, Fazenda
São Jorge, em

Irineópolis

Os 15 Anos de Jaqueline
o orgulhoso e feliz casal

Hélio e Bernadete Longo
(foto), da sociedade de

Irineópolis, proporcionaram
uma belíssima recepção para
festejar os 15 anos da queri
da filha Jaqueline Longo, à

direita, sábado passado, na
Sociedade Recretativa e Cul
turaL O salão enfeitado com

muito bom gosto, enriquecido com painéis de fotos que retrata

vam a vida de "Jackie" desde o seu nascimento. Na decoração
predominaram as cores verde e branco, reproduzidas nos vestidos
das quinze meninas-moças convidadas para a valsa dos 15 anos.

No telão do cinegrafista Cleverson, além de "clips" com "trailers"
de filmes e shows de bandas consagradas, - Jaqueline foi surpre
endida com a homenagem que os pais lhe prepararam, um breve
"remember" com fotos que remontam os principais momentos

dos 15 anos de vida da aniversariante,

Vereador por Um Dia
o estudante José Orlando Cubas Filho, um

dos nove Vereadores Mirins empossados em 3
de junho em sessão especial da Câmara Muni
cipal de Irineópolis, propôs à prefeita Circe Sfair,
a transferência da Biblioteca Pública Municipal
para a sede da EEB Horácio Nunes, Justifica
José Orlando, que "no local onde está instalada
atualmente, a biblioteca é pouco procurada pela
população, principalmente da classe estudan

til". Para o jovem parlamentar, "a instalação da biblioteca no prédio
da escola, faria com que tivesse o acesso facilitado a todas as

pessoas que dela precisassem",

CHU,RRASCARIA BOM APETITE
Todos os Domingos

Super-Leitão Desossado e Recheado à Pururuca.
- Mais 10 tipos de Carnes Assadas 8 tipos de Pratos Quentes
- 8 tipos de Saladas - 4 tipos de Sobremesas

Tudo Isso porApenas R$ 10,00
De 2a a Sábado - Espeto Corrido e Fuffet livre

Aceitamos encomendas para Festas de Casamentos, Aniversários, Reuniões, etc.
Encomendas pelo fone: (47) 625-1188 - Avenida 22 de Julho, 991 - Centro - Irineópolis - se
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Comissão Catarinense de

�gricultura se
I'

reune em, Canoinhas
o presidente da Comissão de Agricultura e Política Rural da Assembléia Catarinense, deputado Mauro

Mariani, organizou o Seminário "Políticas de Crédito Rural em Santa Catarina"

CANOINHAS - Aconte

eU ontem, 24, na Câmara de

'�ereadores do município de

Canoinhas, o Seminário "Polí

ticas de crédito rural em San

ta Catarina", organizado pelo
presidente da C��issão de

Agricultura e Política Rural,

deputadoMauro Mariani, aten
dendo requerimento do depu-

,

tado Dionei Walter da �ilva.
Mariani não pôde estar pre

sente ao evento por estar pre

sidindo a última audiência da
. CPI da Casan. O diretor de

apoio operacional da Cidasc,
Magno Vinicius de Andrade

representou o deputado.
Na oportunidade, aprovei

tando o que ocorre anualmen

te, quando o Governo Federal

lança o plano de safra, defi
nindo as ações de apoio à agri
cultura, em especial, estabe
lecendo as normas de crédito

agropecuário; oportunizando o

debate sobre o saneamento de

I possíveis dificuldades de or

dem operacional e técnica que
ocorrem na implementação'

�
das políticas de crédito rural,
doi feita uma avaliação da

iIuplementação das políticas
de crédito rural' em SC;
coletadas sugestões para o

melhoramento da

Edinei Wassoaski

mg;::m�1"lI1
I

o Seminário contou co� a presença de autoridades e pequenos produtores da região

operacionalização do crédito

rural; e elaborado um relató
rio contendo avaliações e su

gestões para subsidiar a ela

boração do futuro- Plano Sa
fra e as políticas agropecuárias
desenvolvidas pela Secretaria
de Estado da Agricultura e

Política Rural.

Zonta aponta problemas
FLORIANÓPOLIS - A

não-correção dos preços roí

nimos, o custo do dinheiro e a

época de efetivá liberação dos
recursos são os problemas
que o deputado Odacir Zonta

(PP/SC), líder da Frente Par
lamentar do Cooperativismo,
vislumbra no Plano Safra
�2004/2005 recém-anunciado

pelo governo federal.
O deputado considera

grave a não correção dos pre
ços mínimos, que permanece
rão os mesmos da safra pas
sada: "Isso é inaceitável."
Um segundo ponto é a época
- efetivamente e quando os

Bancos vão disponibilizar os
recursos anunciados - pois os

produtores reclamam todos os

anos que os 'recursos chegam
tarde.

Mas o que mais preocu
pa Zonta é o custo do dinhei
ro do crédito rural. Apenas 1/
3 das verbas terão garantia de

equalização e os demais 2/3
, serão emprestados, com en

cargos maiores. "Seriam ju
ros livres?", pergunta.

Para discutir os "pontos
preocupantes e negativos" do
Plano Safra, Zonta proporá
uma Audiência Pública da

Comissão de Agricultura, con
vocando o Banco do Brasil,
BNDES, Bancos privados e

Banco Central para "elucidar
e detalhar os fatos que nos

preocupam" .

POSITIVOS
Como aspectos positivos,

Odacir Zonta destacou o au

mento de volume dos recur

sos, num montante de R$
39,45 bilhões de reais, sendo
R$ 28,75 bilhões para custeio
e comercialização (aumento
de 34% sobre o Plano anteri

or) e R$1O,7 bilhões para in
vestimentos (aumento de

86%).
Também destaca a

priorização de recursos para
os programas Moderfrota
num volume de R$ 5,5 bilhões;
Prodecoop (cooperativas)
R$ 550 milhões, e armazena

gem comunitária e irrigação
R$ 700 milhões com limite

para grupos de agricultores
ampliado para R$ 1,8 milhão.

A regulamentação do

Seguro Agrícola, que vai sub
sidiar parte do custo do segu
ro da produção, foi elogiada
pelo deputado.

Segundo o gerente regio
nal da Empresa de Pesquisa
Agropecuária e Extensão Ru
ral (Epagri) de Canoinhas, José
Alfredo da Fonseca, o evento

serve como um fórum de dis
cussões sobre os benefícios e

as dificuldades do crédito ru

ral. "Muitas vezes a burocra-

cia bancária prejudica os pe
quenos produtores, que são a

maioria na região", lamenta.
A Epagri serviu de agente

articulador, convocando e divul

gando o encontro. Até o fecha
mento dessa edição, o evento

ainda não havia sido encerra

do.

Agricultura de Bela Vista
distribui mudas

BELA VISTA DO TOL
DO - A Secretaria de Agri
cultura de Bela Vista do Toldo
realizou na semana passada a

distribuição de mudas de árvo
res frutíferas e plantas orna

mentais para todas as pessoas
que haviam efetuado os pedi
dos. Foram entregues 1 417
mudas de diversas espécies
para um total de 144 produto
res rurais do município.

O secretário Luiz César

Vailate, destacou que a cam

panha desse ano superou as

expectativas em relação à re

alizada em 2003 pelo fato de

apresentar um número maior
de pedidos. No ano passado
haviam sido atendidos cem

agricultores. "Pessoas de to

das as localidades do interior
foram beneficiadas pela cam

panha", finaliza o secretário.

I
Telas - Grades - Muros - Artefatos de Concreto
F B I 624-1459
CRITÓRIO CID! CON BIL DE
Fone 622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158

www,jornalcor.f;eiºQ,º�Qrte,çom,Dr
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Faesc vê pouco 'avanço no
plano safra 20Q,��l-2QQ5

FLo�0NÓPO��� - o P!a�o �gricola e Pecuário toq4/
'

2005, anunciado ná s�.:x��-feira, 18, pel? Governo, nãOll;!eh-, I

de a demanda do seto!.rural, segundo avaliação do presi�éti-:-,
te da Federação da Agricultura do Estado de .... �anta CatariI'\éI".:
(Faesc), José Zeferino Pedrozo.

"

Pedrozo mostra que estudos ciivtilg&=\gos nd<prim�iro ��-{:
mestre pela Faesc e coordenado� pela Sqpfederação Naci-d
onal da Agricultura indicavam à necessidade de liberação"
de R$ 56,2 bilhões de crédito para çusté�o e comerôiãlização,
a juro equalizado de 8,75% ao ano na próxima safra. Com a ..

liberação de apenas R$ '17,7 bilhões de crédito a taxas cqn- .. :
troladas, o atendimento foi.de apeI'\as 3�,5 % da. demanda 'de
crédito'do setor prqdutivo agrícola e pecuário. ,

.Os recursos' dIsponíveis s��<pousos � as taxas de jtrrOS"'1
finais, elevadas e, apesar de ter sido divulgado um aumento"
geral de 45,3% no totp de recursos.de R$ 27;15 bilhões, na',
safra passada, para R$

....,�.?,45bilh��sl. 20 povo plano agríco
la, o que realmente oC0l(eu f6i Úillá timida elevação do total? '

de crédito corri juro equalizado, pr�fi:x�dq e mais bar�to,
alto crescimento da disponibilidade de fiI'\�nciamentos.·· •.� ju-;�,
ros livres, mais caros.

'
'

,

;
Pedrozo reclama que, em resumo, o volume de recursos j

cresceu, mas a juros livres, em linhas que se encontra em,

qualquér banco, independentemepte do plano, de safra.
O total de crédito a juros controlados 110 noyo plano agrícola'
é de R$ 17,7 bilhões, 7,9% amais que os R$J6,4bilhões do

que foi disponibilizado n.o ano passado. Owolumc de crédito-]
ajuros livres aumentou12l%, de R$ 5 bilhões para R$ 11�
bilhões. Além de não haver crescimento substancial do total),
de crédito a juro equalizado, os ���s de fin�ciameIito dêf
custeio das divers�s c�lt�r�� �?r�l1l:, p1.antidos no� ��smos
patamares do ano p��sado, emp?ra?s \rllstqs de produção'
tenham aumentando desde a últirri,a ,safra.

O presidente da Faêsc 'aponta pu�ra decepção: o
...

setor

rural esperava que o Governo anuI'\fiass� decisões sobre a
'

operacionalização do seguro agrícola, o que não aconteceu,
frustrando os produtores. O seguro rural fô� estabelecido pela
Lei 10.823, de dezembro de 2003;\ e era esp�rado que até o

anúnciosdc.novo plano de safra;,??a�su2totfo,s�eregularnen
tado, por meio de decreto, o que>nãe) ocorreu.
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SENAC INFORMA

Ultimas vagas para o PROFIS

Programa de Desenvolvimento de Educadôres.
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,

Anuncie no:
, i

I

i.FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
i

CARNES TEMPERADAS PARA

ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

i Atendendo também o comércio
i

Oferecemos qualidade e bom preço i
i Rua: Três de Maioj 346 I
t�or:'_es: (4?l?22-2437 /622-2714 CeI.: (47) 9986-54911

Matricule-se já:

622-48530u
senaccnhas@sc.senac.br

MONTAR EM 220 CAVALOS
, ,

E FACIL. BASTA
SUBIR TRÊS DEGRAUS.

(47) 622-1571 �
(47) 6�2':'7400:
comercialcn@netnorte.com.br
comercialcn@newage.com.br

A Mussey Ferguso!! apresellfa II Yi15l1hadn de cruzamento de oito te<llologio
com moita p!ltênda: Q novo 6000, O MF 6350 (190 cv) e MF 6360
(720 fortes (omo a agriculfura brasileira e modernos (orno todo
Mossey Ferguson. É o ovan�1'i temológico aliado ii simplicidade operadotlGI.
De agofn em di<lflter só deiu (l líder da monadil entrar fiO suo terra.
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Tyszka
BELA VISTA DO TOL

DO - O secretário estadual
de infra-estrutura Edson Bez
de Oliveira, esteve em Bela
Vista do Toldo na quarta-fei
ra, 22, acompanhado do se

cretário regional de desenvol
vimento,

.

José João

Klempouz, propondo ao pre
feito Pedro Tyszka a assina
tura de convênio no valor de
R$ 1,702 milhão para pavi
mentação asfáltica da estra

da que dá acesso a Bela Vis
ta do Toldo. Como

contrapartida, Tyszka deve
ria garantir ao Estado, dez
por cento desse valor.

Tyszka se negou a assi
nar o convênio. Embora te

nha insistido inúmeras vezes

para que o Governo asfaltas
se a rodovia, o prefeito en-

, tende que a obra é de res

ponsabilidade única do Esta
do e não do município. "Se é
uma obra estadual, o Gover
no que arque", disse a secre

tária da administração,
Morgana Dirschabel. A se

cretária frisou ainda que o

município não dispõe de re

cursos para' cobrir a

contrapartida exigida pelo
Estado. "Para que
disponibilizássemos desse

se recusa a assinar convênio
Joselito Beluk

Secretários queriam a assinatura do convênio que o prefeito solicita há anos

valor, precisaríamos alterar o é de R$ 4,5 milhões e os R$ prima. Quanto a responsabi
plano plurianual (determina- 1,702 calculados pelo Go- lidade sobre a obra, Bez ex

do há quatro anos), a LDO verno deixariam a obra in- plicou que cerca de 5 mil

(Lei de Diretrizes Orçamen- completa. metros do trecho a ser asfal

tárias), além de corrermos o Bez argumenta dizendo tado é perímetro urbano, sen
risco de sermos enquadrados que os custos de uma obra do então, de responsabilida
na lei de responsabilidade fis- executada pelo município são. de do município. Mesmo as

cal", argumenta. menores, mas não explicou sim, Tyszka não foi conven-
Além disso, a secretária como isso se daria, nesse cido a assinar o convênio,

reclama de Klempouz que caso. Quanto a contrapartida mas se comprometeu a incluir
não havia avisado a Prefei- do município, a assessoria de no orçamento do ano que
tura sobre a presença de imprensa da Secretaria Re- vem o valor necessário para
Bez na cidade, muito menos gional informou que a idéia efetivar o acordo. Bez se

sobre a assinatura do con- do Governo é de que esse comprometeu a esperar até
vênio. Morgana disse tam- valor seja pago com mão-de- o início do ano para a assi
bém que o valor total da obra obra, maquinário e matéria- natura do convênio.

Tabela completa, do aumento da gasolina
nos postos de Canoinhas

Na tabela de preços do aumento da gasolina, divulgada na última edição,
omitimos alguns postos e alguns valores. Confira abaixo, a tabela atualizada:

Gasolina comum Gasolina aditivada

Posto, De Para De Para

Eldorado R$ 2,15 R$ 2,26 R$ 2,16 R$ 2,27
Mallon . R$ 2,16 R$ 2,24 R$ 2,17 R$ 2,25
Jardim R$ 2,15 R$ 2,27 R$2,16 R$ 2,28
Três Irmãos R$'2,16 R$ 2,26 R$ 2,17 R$ 2,27
Planalto R$ 2,19 R$ 2,26 R$ 2,19 R$ 2,26, ,

Líder R$ 2,14 R$ 2,21 R$ 2,15 R$ 2,22
Ouro Verde R$ 2,14 R$ 2,26 R$ 2,15 R$ 2,27
Pweidade R$ 2,15 R$ 2,22 R$ 2,16 R$ 2,23
Novo Posto Contestado R$ 2,24 R$ 2,26

Entenda 0 caso
Quais leis barraram Tyszka na assinatura do çonvênio: ,

I".I
Lei de Diretrizes

O_'amentárias - LDO
• Compreende prioridades e metas programá

.

• Estabelece,metas e resultados fiscais;
• Orienta �\,êl<J.bôração da -lei orçamentária an

• Disciplina a';execução orçamentária-finance
,

Lei _,.,amen'ária anual- LO
• Divicle:se três orçamentos: .

•'FisCal;
,

• seguridade social;'
• investimento=das empresas estatais.

Planosd prazo: 4 anos
- Tr�s ��f

.... / êrcícios do mandato e prime
cício do lllan�ato �ubsyq�ente

'"
,

- Plarío de g
,

9, q�� compreepde as diré�
jetivos .� Il±�t rninistraçãopública para' as

§as de C�R!t
- Nellh!fminyestimento ouja execução' ultrapa

'exercício Jinanc�iro pod�rá ser iF�iado sem prévia
são no plan.p IJlúrianyal; ou §emléi que autorize.a i
sob pena.de ép.m,v de responsabilídade.(Constitui
deral, art.'T67, §:ilO)

Lei de
A Lei de R abilidade Fiscal - LRF (L

plementai n. lÓl,de 04 de maio de 2000) estabele
mas de finanças públicas voltadas para a responsa
de na gestão fisc ediante ações em que se prey
riscos e corrijam esvios capazes de âfétar o equ·
das contas públicas, destaéando-se o planejàmento, o
trole, a-traiisparência e a responsabilização, como
missas básicas. Caso um prefeito venha a deixar
valores a título de dívida para o seu sucessor, respo
a processo judicial.

Mande sua sugestão para o

<!!J
SICOOB se

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO'VALE DO CANOINHAS <!!J
SICOOB se

SICOOB • SC CREDICANOINHAS

SAULO JACOB PATRUNI
-Gerente-

OUTROS CRÉDITOS
Diversos
OUTROS VALORES E BENS
Outros Valores e Bens
PERMANENTE
INVESTIMENTOS
Investimentos
IMOBILIZADO DE USO
Outras Imobilizações de Uso

(Depreciação Acumulada)

TOTAL DO ATIVO

_ Rick0049

.

COOPERATIVA DE CR�DITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS'

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 31.05.2004

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS SICOOB/SC
CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834,975/0001-02

PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGíVEL A LONGO PRAZO
DEPÓSITOS
Depósito à Vista
Depósito à Prazo

RELAÇÃOINTERDEPEND�NC�
Cessionários Serviços Públicos
OBRIGAÇÕES POR EMP. E REPASSE
Obrigações por Empréstimos e Repãsse
OUTRAS OBRIGAÇÕES
Fiscais e Previdenciárias
Fates
Diversos
Proagro a Recolher
PATRIMÔNIO LIQUIDO
Capital Social
Reserva Legal
FUNDO ESTABILIDADE FINANCEIRA
CONTAS DE RESULTADO
Receita Operacional
(Despesas Operacionais)

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 31.0-;;2004

\

27.693.650,
10.603.475,

15.170,
15.170,

667.660,
667.660,

""-�M@�
3.223.248,
12.733.087,
3.180.792,

1 0.1 02.528,
(550.233,)
450.240,
450.240,

770,
770,

1.047.965,
811.996,
811.996,
235.969,
405.597,

(169.628,)
TOTAL DO PASSIVO

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS SICOOB/SC -

CREDICANOINHAS
. CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

ATIVO
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A lONGO PRAZO

Disponibilidades
RELAÇÕES INTERFINANCEIRAS
Crédito Rural - Proagro à Receber

APLlCAÇÕIfS INTERFINANCEIRAS DE LIQUIDEZ

Aplicações Interfinanceiras de Liquidez
TITULOS E VALORES M9B'LlAR� �. '�." ,,_._,.),p"C".

Titulas e Valores Mobiliários

OPERAÇÕES DE CRÉDITO
Empréstimos e Títulos Descontados
Financiamentos Rurais e Agroindustriais
(-) Prov'são para Operações em ClD

FRANCISCO GRESELLE
- Presidente-

28.741.615,

23.741.237,
11.899.495,
4.581.114,
7.318.381,

15.149,
15.149,

10.825.435,
10.825.435,
1.001.158,

41.551,
114.595, j'

820.549,
24.463,

4.681.191,
3.253.852,
1.127.339,
300.000,
319.187,

2.572.670,
(2.253.483,)

28.741.615,

WILSON ARRABAR
-Secretárro-

MARCIA MARIA KOHLER DE LIMA
-Contadora-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Saúde

Oftalmologista participa
I: de programa social

No Brasil, cerca de 240 mil crianças deverão ser atendidas pelo programa Pequenos Olhares

CANOINHAS - A oftal

: Illologista Márcia Inushi está

. � colocando em prátic.a, pela
primeira vez em Canoinhas, o

: programa Peque�os Olhar�s.
, Esse programa e uma açao
: desenvolvida pelo Conselho
: Brasileiro de Oftalmologia,
: com apoio de diversas entida
: des não-governamentais e

; consiste na promoção de aten

: dimento médico gratuito para
; crianças carentes, visando a

: prevenção e combate de do

: enças oftalmológicas, com os

: vícios de refração, a catarata

: congênita, o estrabismo e o

: glaucoma congênito.
; Segundo Márcia, a visão

) é um dos sentidos mais impor
I tantes, pois é enxergando o

� mundo a nossa volta que
: aprendemos muitas coisas.
; Em geral, a criança que tem

: algum tipo de problema visual
I

apresenta dificuldade de

aprendizado, o que prejudica
seu desempenho escolar. Pen

I sando nisso, a oftalmologista
� contatou duas escolas de en
, sino fundamental, convidando
: alunos da 13 série a fazerem

: urna consulta gratuita. Os pro
, fessores foram capacitados a
I

selecionarem entre os alunos,
aqueles em que são perceptí
veis problemas de visão. A

primeira turma de crianças foi
atendida na manhã de ontem.

Nas próximas semanas, outras

crianças devem ser atendidas,
além das reconsultas das cri

anças atendidas ontem. "Des-

de o tratamento até os proce
dimentos cirúrgicos, se for o

caso, são custeados por indús
trias do setor oftalmológico",
garante Márcia, se referindo
aos patrocinadores do proje
to.

No Brasil, são mais de
900 profissionais envolvidos no
projeto, espalhados pormais de
350 cidades. A meta é aten

der cerca de 240 mil crianças,
sendo que pelo menos 10%,
com procedimentos cirúrgicos.

lJnrrnned busca padrouüzação e

r ampliação da qualidade dos serviços
CANOINHAS - Após receber pela 93 vez consecutiva o

Prêmio Top of Mind, atingindo 73% da preferência do consu

midor catarinense, a Unimed, cooperativa de profissionais li

gados a área da saúde, do estado de Santa Catarina, aposta
na padronização e ampliação da qualidade de serviços para�
manter e buscar o crescimento da sua participação no merca

do de planos de saúde. Só em Santa Catarina a Unimed tem

mais de 800 mil clientes atendidos por 23 cooperativas médi
cas, 4 700 médicos cooperados, 228 hospitais conveniados e

três próprios, alcançando cobertura estadual. Nesse ano, a

Unirned cresceu três pontos percentuais como o plano de saúde
mais lembrado pelo consumidor, com liderança absoluta em

todas as microrregiões do Estado.
O investimento constante em estrutura própria é um dos

pontos fortes para o aprimoramento do atendimento aos cli
entes. Nos últimos anos as Unimeds de Florianópolis, Itajaí,
Criciúma, Rio do Sul, Lages, Tubarão, São Bento do Sul e a

Unisanta construíram sedes próprias. Em Joinville e Chapecó
também operam hospitais das cooperativas. Para o presiden
te da Federação das Unimeds de Santa Catarina, Dalmo Cla
ro de Oliveira, "a operação de planos de saúde tem se consti
tuído em atividade cada vez mais complexa, exigindo cres

cente profissionalismo e capacitação de médicos, dirigentes e

colaboradores" .

Outro fator fundamental para o crescimento da Unimed é
a integração e coordenação entre as unidades. Essa função é

desempenhada pela própria Federação, que promove a troca
de experiências e o aprimoramento técnico e administrativo
das Unimeds de Santa Catarina. "Esse esforço resultou na

ampliação da nossa liderança como a marca mais lembrada
na preferência do consumidor de 70%, no ano passado, para
73% esse ano. Todos os outros planos juntos chegaram a ape
nas 20% da preferência do catarinense", destaca Oliveira.

Além da preocupação com a qualidade dos serviços dos
planos de saúde, a Unimed exerce a sua responsabilidade so

cial, promovendo a cidadania por meio de vários projetos, como
o Tênis Comunitário Unimed, que beneficia 1 400 crianças
em todo o Estado. O Circuito Unimed de Tênis é outra ação
que dá oportunidade para novos talentos do esporte. O Prê
mio Unimed de Jornalismo valoriza os profissionais que con

tribuem para a melhoria da qualidade de vida, e o projeto Baú
de Histórias, realizado em parceria com o Sesc, incentiva a

leitura.
.

FarmáCia
1!�c

R. Coronel Alhuquerque nO 701

(em. frente ao H.otel Ouro VereIe)

Manipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes,
hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal,
reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linha
odontológica, fluor, gel para clareamento, etc ..

E agora também fazemos seu medicamento controlado.

tr622-3658 \ 622-8618

Edinei Wassoaskl

Confira algumas estatísticas da O.M.S.
· De acordo com a Organização Mundial do Comércio

(OMS), anualmente cerca de 500 mil crianças ficam cegas
no mundo. Destas, 70 a,80% morrem durante os primeiros
anos de vida, eIll,. decorrência de doenças associadas à do

ença que causou o seu" comprometimento visual.
· Em 1992, a OMS estimava em 1,5 milhão o.número

de cegos menores de 16 anos no mundo.
· No mínimo, 60% das causas de cegueira e severo

comprometimento visual infantil são preveníveis ou tratáveis.

Crianças de Porto União também
recebem tratamento gratuito
PORTO UNIÃO - As crianças das escolas Frei Deodato,

de São Miguel da Serra, Clementina Britto, de Santa Cruz do
Timbó e Hermínio Milis, do Distrito Industrial, passaram algu
mas horas da tarde de quarta-feira, 23, no consultório

oftalmológico do médico Célio Pereira, com objetivo de verifi
car possíveis problemas de visão.

O projeto Pequenos Olhares é .promovido pelo Conselho
Brasileiro de Oftalmologistas para atender crianças carentes
de primeiras séries. Para selecionar as crianças com maiores

problemas, as professoras foram orientadas pelo médico a re

alizar pequenos testes em sala de aula. Os alunos que apresen
taram dificuldades de visão e que possuem baixo rendimento
escolar foram encaminhados ao consultório. Após a consulta,
Célio encaminhará ao Conselho um relatório de cada criança
fazendo o pedido de óculos, se necessário. Por se tratar de um

projeto para crianças carentes, os óculos serão fornecidos gra-
tuitamente. >

ERRATA
Na matéria intitulada "Câmara aprova pagamento de

salários atrasados da Saúde", publicada na semana passa
da, onde se lê "agentes de saúde", esclarecemos que esses

são, na verdade, médicos, enfermeiros, auxiliares de enfer
magem, atendentes, dentistas e fisioterapeutas, e· não agen
tes comunitárias. Esses profissionais também fizeram parte
do Programa Saúde da Família (PSF).

\

O seu centro de medicina estética

rGordura-fõcafizadale celulite

.� Acabe com esses problemasl
.10 sessões de endermologia
10 sessões de corrente russa

10 sessões de ultra som

PACOTE COMPLETO
POR APENAS

4 X R$ 70,00

til �"" !�.

�:11lJ{!4' �.ff'�
,

TRATAMENTO PARA ESTRIAS
*BOTOX
*KIT ENZIMÁTICOS
*MINI UPO

*Todos estes tratamentos feitos por l}m
médico especialista em MEDICINA ESTETICA

622 7324 Marque já sua consulta!
.'. Rua NeryWaltrick, 783

On Line
www.jornalcorreiodonorte.com.br

voltolinided@matrix.com.br

TOXOPLASMOSE
EDERVQLTOLINI

(Sempre consulte seu médico).

SINÔNIMO:
Doença do gato.

O QUE É?
Trata-se de doença infecciosa causada por um protozoário

chamado Toxoplasma gondii. Este protozoário é facilmente en

contrado na natureza e pode causar infecção em grande número
de mamíferos e pássaros no mundo todo.

A infecção nos humanos é assintomática em 80 a 90 % dos
casos, isto é, não causa sintomas, e pode passar desapercebida
naqueles pacientes cuja imunidade é normal. As defesas

imunológicas da pessoa normal podem deixar este parasita "iner
te" no corpo (sem causar dano algum) por tempo indeterminado.

No entanto, quando esta pessoa tomar-se imunodeprimida
(com as defesas imunológicas diminuídas) por qualquer razão
(AIDS, secundária a remédios usados para transplantados ou

mesmo após uma doença muito" debilitante) os sintomas e a doen

ça toxoplasmose pode se manifestar.
Outro período particularmente de risco para se adquirir a in

fecção é durante a vida intra-uterina, da gestante para o feto (trans
missão vertical). O feto pode ter afetada a sua formação quando
contaminado.

COMO SE ADQUIRE A DOENÇA?
De quatro formas:
· Por ingestão de cistos presentes em dejetos de animais

contaminados, particularmente gatos, que podem estar presentes
em qualquer solo onde o animal transita. Mais comum no nosso

meio.
· Por ingestão. de carne de animais infectados (carne crua

ou mal-passada), mais comum na Ásia.
· Por transmissão intra-uterina da gestante contaminada para:

o feto (vertical).
· Uma quarta forma de transmissão pode ocorrer através de

órgãos contaminados que, ao serem transplantados em pessoas
que terão que utilizar medicações que diminuem a imunidade (para
combater a rejeição ao órgão recebido), causam a doença.

O QUE SE SENTE? .

Aqui precisamos fazer distinção entre:

pessoas "imunocompetentes" (com imunidade normal), e
· pessoas "imunodeprimidos" (com a imunidade diminuí

da).
Naquelas pessoas que possuem a imunidade preservada ocor

rem sintomas somente em 10% dos casos. Nestes casos a princi
pal'manifestação é a presença de linfonodos ou gânglios linfáti
cos aumentados : são as chamadas ínguas, qne podem ocorrer em

qualquer lugar do corpo onde existam gânglios (regiões inguinal,
axilar, pescoço, etc), mas mais freqüentemente acometem o pesco
ço. Os gânglios ficam perceptíveis a simples visualização ou a

palpação e são indolores. As manifestações podem ficar restritas
a isto e são auto-limitadas, isto é, desaparecem espontaneamente.

No entanto alguns pacientes podem apresentar febre, dores
nos músculos e articulações, cansaço, dores de cabeça e altera

ções visuais, quando ocorre comprometimento da retina (camada
que reveste a face interna e posterior do olho que é rica em termi

nações nervosas sensíveis a luz), dor de garganta, surgimento de

pontos avermelhados difusos por todo o corpo - como uma aler
gia, urticária e aumento do fígado e do baço; menos comumente

ocorre inflamação do músculo do coração. Dores abdominais po
dem ocorrer quando houver comprometimento dos gânglios da
região posterior do abdômen. Apesar de, na maioria das vezes

estes gânglios desaparecerem espontaneamente, em alguns ca

sos podem durar meses, bem como o cansaço e a fadiga.
Uma forma menos benigna de acometimento dos pacientes

com imunidade normal é a inflamação da retina (corioretinite).
Ela acontece no mais das vezes como decorrência da conta

minação na vida fetal, manifestando-se na adolescência ou quan
do adulto jovem, raramente após os quarenta, mas pode - com

muito menos freqüência - ocorrer na infecção aguda.
As pessoas com estes quadros apresentam visão borrada e

pontos cegos no campo visual que podem permanecer ou até
levar à cegueira do olho comprometido se não adequadamente
tratado.

Após uma fase aguda de infecção, seja com manifestações
mínimas (ínguas) ou não, a doença fica latente, como se estivesse
"adormecida" assim permanecendo para sempre ou podendo
reapresentar-se mais adiante espontaneamente ou como decor
rência de uma queda do nível de imunidade.

A apresentação desta doença naqueles com imunidade dimi
nuída, como já se poderia imaginar é muito mais agressiva. Parti
cularmente mais comum neste grupo são os pacientes contamina
dos pelo vírus HIV-l (vírus que causa a síndrome da
imunodeficiência adquirida, SIDA ou AIDS em inglês).

Em geral também ocorre por reativação de infecção latente.
Os sintomas nestes casos são manifestações de comprometi

mento do cérebro, pulmões, olhos e coração.
A apresentação mais comum decorre do comprometimento

cerebral manifesta por dores de cabeça, febre, sonolência, dimi
nuição de força generalizada ou de parte do corpo (metade direita
ou esquerda) evoluindo para diminuição progressiva da lucidez
até o estado de coma.

Se não tratados, estes casos evoluem para uma rápida pro
gressão e morte. Como se faz o diagnóstico?

Por se tratar de doença com sintomas muito inespecíficos e

comuns a muitas outras; o diagnóstico geralmente é feito por
médicos com experiência na área. A confirmação do diagnóstico é
feita por diversos testes sangüíneos, Os mais comuns são os que
detectam a presença de anticorpos no sangue contra o Toxoplasma
gondii.

CONTINUA NA PRÓXIMA SEMANA ...
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R'L1a: Frei JV1ertartdro Kamps
Forte: 622-4344 - 622-4543
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CUBAS
1IIIiIIIIIIIM'ÓVEI;
CRECI 1 639·\.)·

IMOBILIÁRIA CUBAS LTDA

Fone: (47) 622·3000
RuA: 3 DE MAIO, n0445 ... CENTRO

RESIDENCIAS
OFERTA DO MÊS: Área rural medindo 40 alqueires, 18

alqueires para reflorestamento, 05 de lavoura restante caíva,
possuindo benfeitorias na localidade do Rio da Área de Cima

Casa de alvenaria (nova) cl 150,00 m2, terreno 505,00 m2, 3
qtos, bwc, cozinha, sala, copa, área serviço, churrasqueira, gara
gem pi 03 veículos. Rua Virgílio Trevisani - Centro - R$ 60.000,00.

Casa madeira cl 100,00 m2, terreno 1.606 m2, 3 qtos, bwc, co
zinha, sala, área serviço. Rua Adão Tiska - A. das Palmeiras. R$
35.000,00.

Casa mista cl 72,00 m2, terreno 455,00 m2, 2 qtos, sala, bwc,
cozinha - Loteamento Dona Adelaide - R$ 19.000,00.

Sobrado alvenaria cl 250,00 m2, - Rua Paula Pereira - R$
110.000,00 .

Casa madeira cl 75,00 m2, terreno 800,00 m2. 2 qtos, bwc,
cozinha, sala, copa. Rua Willibaldo Hofmann - Tricolin - R$
25.000,00.

Casa mista cl 112,00 m2, terreno 600,00 m2. 3 qtos, bwc, cozi
nha, copa, sala, área de serviço, garag, e churrasq. Rua Saulo de
Carvalho - Jardim Esperança (ao lado Escola Aroldo de Carvalho)
- R$ 26.500,00.

Casa alvenaria cl 300,00 m2, terreno 722,00 m2. 3 qtos, 2 bwc,
2 cozinhas, 3 salas, copa, área de serviço, garag. Rua Alvino
Volkamann cl José Samuel Shrnidt - Centro - R$ 127.000,00.

Barracão em alvenaria cl 200,00 m2, terreno 400,00 m2. Rua
José Bouteux -centro - R$ 35.000,00 (calçamento)

Casa em alvenaria cl 60,00 m2; terreno 200,00 m2, 2 qtos, sala,
cozinha, bwc, lavanderia, churrasq, abrigo pi carro. Rua Júlio
Budant Neto - Campo d" Água Verde. - R$ 16.000,00.

Casa mista cl 60,00 m2, terreno 400,00 m2, 2 qtos, bwc, sala,
copa, cozinha, área de serviço, garag. Rua Willibaldo Hoffmann
766 - Jardim Esperança - R$ 18.000,00.

Casa mista cl 70,00 m2, terreno 600,00 m2, 2 qtos, sala, copa,
cozinha, bwc. Rua Saulo de Carvalho - Jardim Esperança ( em
frente fabrica de postes Canoinhas) - R$ 15.000,00.

LOTES
- Lotes com 400,00 m2 (cada) em Três Barras na Avenida San

ta Catarina esq. com a 07 de Setembro asfalto, prox. da igreja e a 01

quadra do Besc - PREÇOS A PARTIR DE R$ 12.000,00.

Lote cl 800,00 m2, com benfeitorias; Rua Getulio Vargas -

calçamento no centro (próximo a Une e o sup. Bom Dia) - R$
95.000,00.

Lote cl 600,00 m2 - Loteamento Dona Filomena-Àgua Verde -

R$ 4.800,00.

2 Lotes cl 507,00m2 (cada) - Loteamento Verde Valle - Alto da

Tijuca - R$ 5.500,00 (cada).

Lotes medindo 405,00 m2. SITUADO: RuaMajor Vieira - Alto
das Palmeiras. PREÇO: R$ 9.000,00.

03 três Lotes medindo apartir de 383,40 m2 cada. SITUADOS:
Estrada Dona Francisca -Alto das Palmeiras (prox. Pesque &

Pague Suchara). Preços a partir de R$ 10.000,00

ÁREAS RURAIS
Lindos terrenos rurais, arborizadas, aguadas.frente para a es

trada grande metragem a partir de 3.500,00 m2, somente 800 m do
asfalto no Km -2 em Três Barras, PREÇOS A PARTIR DE R$
12.000,00 (cada).

Chácara medindo 30.000,00 m2- Forquilha, cercado, casa em

madeira medindo 50,00 m2, chiqueiro, estrebaria, luz, nascente e

tanque de peixe, distando 1.000 mts do asfalto e 06 Km de
Canoinhas.

Chácara com a área de 33.000,00 m2, luz, água, totalmente
cercada, churrasqueiras, casa em alvenaria com 100,00 m2, SITU
ADA: frente para a estrada Grande na localidade da Fartura á 8 km
de Canoinhas.

Chácara com a área de 3 alqueires - Na localidade da Boa

Vista, distando 17 km de Canoinhas - (aceita-se residência na ci

dade).

IMOBILIÁRIA CUBAS
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

(47) 622-3000

Vendo Casa cf 144 m2,
Rua Coronel Albuquerque,
309, Centro, em frente à
Vidraçaria Mafezoli, terre
no cf 507,4 m2, R$
100.000,00 (cem mil reais)
(tratar no endereço)

Procuro pessoas para dividir
Apto. em área central (quar
tos individuais)
(47) 91158180 cf Alex

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI 3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

•Prédio com 348 m2, 2 pavimentos,
lote com 633,25 - Rua Vidal Ramos,
188 R$ 160.000,00
.12 alqueirres em Pedra Branca
frente asfalto com aguadas R$
144.000,00
•4 alqueires em Pedra Branca com

aguadas R$ 55.000,00
.10 alqueires em Serra da Lagoa
com aguadas para reflorestamento
ou gado R$ 35.000,00
.19 alqueires Alto do Frigorífico
com 2 granjas de porcos, casa,
aguadas, para qualquer finalidade,
R$ 28.000,00 por alqueire
.Casa de alvenaria com 100 m2,
terreno com 423,72 - Rua Marechal

Deodoro,442 R$ 45.000,00
.Casa de alvenaria com 140 m2,
terreno com 600,00 - Rua Mario

João Mayer, 127 - Água Verde, R$
35.000,00
4 alqueires fundos do Elite
Tênis Club. Com benfeitorias

R$ 160.000,00

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se uma casa de al
venaria, 140 M4 CI 2 quar
tos, 1 suíte CI garagem 2
banheiro. R: Frederico
Kolher, 1604: Tratar: 622-
4416 Cf Roseli

.

Vende-se Terreno plano com

600 M2 situado à rua Vaimor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134-1749

Vende-se terreno cl 450m2,
sito a Rua Gil Costa. Valor
R$ 10mil. Aceita-se carro

no negócio. Tratar fone:
9115-6830 cf Gilmar

Alugo 2 peças cf banheiro
na rua Guilherme Prust
(47) 9996-9184

Vendo terreno cl 450 m2 na

rua Gilcosta, prox. Hospital
Santa Cruz
(47) 9919-0079-Gilmar

Vendo terreno urbano, 560
m2, área residencial, R: 12 de
setembro, Parcelo em até 6X
(47) 9986-5385

Vendo terreno 20 X 40, Rua
Hilda Ostroski, 109, cf casa
de madeira, prox. Ginásio
Santa Cruz. R$ 30.000,00
(41) 323-3550 f 96335967
cf Solange ou ..

Soeli

Vendo casa de alvenaria cl
100mt2 em itapoá, prox.

.

avenida, 500 mts da praia.
(47) 9138-8299

Vendo terreno, rua Hilda
Ostroski, 109. prox. CESC.
1000 mts da UnC
(41) 323-5350

Anuncie aqui
622-1571

Vendo CG Titã, 2001, R$
3.600,00. (47) 623-0249
Cristian ou Roberto

Vendo Omega CO, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Retroescavadeira,
Ford, em bom estado
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Vendo ou troco Caminhão
Mercedez Benz 2213, 73,
basculante, traçado,
turbinado, reduzido e dir. hid .

. (47) 622-4321 cf Sílvio

Vendo Monza SLE, 91,
ótimo estado, rodas, trio,
trava, insufilme, alarma,
pneus novos. R$ 7000,00
+ 4 X R$ 257,00 ou

7900,00 à vista
(47) 622-5903 f 9105-6262

Vendo Moto NXR Bros,
2004, R$ 3.700,00 +

financiamento
(47) 622-2141 f 9906-6877
cl João

Vendo Corsa sedan, 1.6,
96, completo, R$ 13.500,00
(47) 622-1321 19153-2523

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

Embeleze seu jardim
comprando mudas de
flores diretamente do
produtor .

Caixa com 15 mudas a

partir de R$ 4,00.
Rua Germano Raabe, 411,
Marcílio Dias. Fone: 627-
2198 .

Vendo computador,
MONITOR, TECLADO,
MOUSE, DRIVE 1.44,
wiNDOWS 95, WORD,
EXEL, JOGOS E OUTROS
Garantia, apenas R$
290,00, facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 9105-
3344

Vendo computador
Pentium 200 MHZ, com 64
MB RAM, CD ROM novo,
fax moldem, monitor
digital, 2 caixas de som

amplificadas, vários
programas: com garantia,
R$ 750,00, garantia, facilito '
cf cheque
(47) 624-2763 ou 9105-
3344

Compro - Video Game
super nintendo ou

Playstation usados em

bom estado de conserva

ção e boa procedência.
Pago à Vista!!!
(47) 622-1828 Horário
Com.

Vendo filhotes de Cocker
Spainel
(47) 622-2842 �

Vendo filhotes de cães, Chow-Chou.
(47) 622-0904 cf Sandro

�co ÍJt·�DECORAÇÕES:t�

Manutenção
As·sistênçia Técnica

Vendas

622·6119

NOP
\l

I.N. ;F.O.R.M!.A.T" I.C.A
Rua Paul Harris, 179 Próx. Estádio Munjcipal

,

FEJOADA DA APOCA
Dia:03 de julho de 2004

Local: Salão da Igreja Luterana
Horário: l2hs

Valor do Cartão: R$ 10,00
Venha passar uma sábado diferente.
Haverá música ao vivo e sorteio de

.

brindes pelo numero do cartão da feijoada

Mande sua sugestão para o

--------------------�.

642-6503:
I

622-8641:
633�5959:

Anuncie no

(47) 622-1571
(47) 622-7400
comerciálcn@netnorte.com.b .

comercialcn@newage.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Acidente violento no São
Cristóvão causa morte

CANOINHAS - Na ma

gada de sábado, 19,
'jton Seleme Moskwin, es

a dentro do seu carro, mo

o Ford KA, parado às mar

s da rua Abraão Mussi, na
,303, nas proximidades do

'jão Tradição, quando José

air Szcygiel, dirigindo seu

o, modelo Fiesta, bateu na

eira do carro de Amilton,

arrastando o veículo por cer
ca de 14 metros, até que o

carro capotasse, batendo no

muro do Bailão Tradição.
Udair não prestou socorro,
evadindo-se do local a pé,
Amilton foi encaminhado ao

Hospital Santa Cruz, de onde
foi transferido para Curitiba,
onde se constatou morte ce

rebral. Os familiares da víti-

ma, extremamente abalados,
decidiram doar os órgãos sau

dáveis de Amilton, Udair con
tinua foragido da polícia des
de o momento do acidente, Na

terça-feira, 22, o advogado de
Udair entrou em contato com

a polícia, informando que
Udair deve se apresentar hoje
para ,prestar esclarecimentos
sobre o ocorrido,

,

Faltam verbas para conclusão
de nova delegacia

CANOINHAS - Iniciada

mais de dois anos, a cons

ção da nova sede da 18a

legacia Regional de Polí

a de Canoinhas, completa
is de um ano completamen
parada. A obra que deve

rigar também a Delegacia
Comarca de Canoinhas

paralisou, segundo o delegado
regional, Mauro Candido San
tos Rodrigues, por a constru

tora responsável ter abando
nado a obra, A Racitec Cons
trutora e Incorporadora, de

Itajaí, teria abandonado a obra

por não ter entrado em um

acordo com o governo quanto

ao aumento do custo da obra.
O contrato, firmado inicial
mente em R$ 477.520,16 te

ria que ser alterado, pelo fato
de a Construtora ter encontra

do dificuldades em fazer as

fundações da obra, que, segun
do Mauro, teriam que ser mais
fundas do que o previsto, o

que, logicamente, acarretaria
em custos maiores. A Secre
tária do Estado da Segurança
Pública não aceitou o pedido
da Construtora ,e, desde então,
busca uma nova empresa para
concluir a obra. Sem acordo,
a Racitec abandonou definiti
vamente a obra. Hoje, é visí
vel o estado de abandono da

construção. Vidros estão que
brados e a parede riscada, O

processo licitatório para se

conseguir uma nova empresa
que conclua a obra já foi aber
to.

,

,fA. Racitec teria abandonado a obra por não ter entrado em um acordo com o governo
I

t

Estelionato emPorto Uniãot
,
I
I

: PORTO UNIÃO .; No sá-

,bado,19, por volta das 09h40, na
:rua Prudente de Morais 192,
,centro de Porto União, a filha

Idoproprietário da Loja Leon Cal-
I ça�os, informou ao Capam que
,doIs homens haviam efetuado

!compras na loja e tentaram pa
jgar com cheque danado no va

:lor de R$ 340 do Banco do Bra
:sil de Porto Uclão, A Polícia Mi
:litar efetuou rondas e abordaram

�s masculinos que foram identi
Icados como João Felix de

'Almeida, 53, que já tem passa
gens pela polícia no Estado do
Paraná, também por estelionato,
le, Cristiano Silva Correa, 26, re
Sidentes em Camboriú-SC. Pos

!�ri�rmente foi constatado que já
) aViam aplicado o mesmo golpe
!no SUpermercado Glória onde·
!utilizaram um cheque don�do no
1Valor de R$ 330, Os senhores

t·�ram �resos e conduzidos à
elegacla, sendo também apre-

endidos alguns produtos que fo
l'a..111COmprados utilizando os che
,q�es clonados, R$ 550 em

�eir? e também um veículo
;, rd Flesta placas de Camboriú,
qUe estava sendo utilizado pelos
estelionatários.

Fotos Delegacia Civil

João Felix de Almeida: golpe em loja e supermercado

Cristiano Silva Correa: comparsa de José no crime

Ronaldo Baukat

Automóvel irreconhecível: o Ford Ka foi arrastado por 14 metros até capotar

Recuperação de furto

Na quinta-feira, 17, uma guarnição da
Policiá Militar foi chamada para atender
uma ocorrência na BR-280.Chegando no

local foi detido o homem J.E.M, 22 anos.

J.E.M. teria furtado o pneu de um cami
nhão que estava estacionado em um posto
de revenda de combustíveis na noite anteri
or no bairro Campo d'Água Verde. lE.M.
deve responder processo por roubo.

Alcoolizado
. .i"""'.!!..-:._ J_�

Também naquinta-feira, 17, a Polícia
Militar foi comunicada de que na rua Coro
nel Albuquerque havia ocorrido um aciden
te de trânsito envolvendo o veículo VW
Brasília placas ACL 4814 de Canoinhas,
conduzida por L.S.G, 28 anos e o veículo

Toyota placas MAN 0227, também de

Canoinhas, conduzido por S.K, 29 anos.

L.S.G., condutor da Brasília apresentava
sintomas de embriaguez alcoólica. O homem
foi preso em flagrante por dirigir sob efeito
de álcool. O veículo foi notificado confor
me a legislação em, vigor.

Alcoolizado II

Na sexta-feira, 18, foi abordado pela
Polícia Militar nas proximidades do 3° Ba-

, talhão, o veículo Fiat-Oggi placas ANA-
8111 de Canoinhas, conduzido por E.K, 39
anos, o qual estava em visível estado de

embriaguez alcoólica, efetuando manobras

perigosas (transitando em zigue-zague). Ao
abordarem o veículo, o homem parou na

contramão da direção, O condutor estava
com carteira nacional de habilitação vencida
desde 08-01-2004 e não portava documen
tos do veículo, Foi notificado conforme a

legislação em vigor e o condutor foi detido
e entregue ao plantão da Polícia Civil para
as devidas providências.

Agressão de
familiares

No sábado, 19, foi comunicado ao Cen-
,

tro de Operações da Polícia Militar, que o

Senhor lM.S, 41 anos, residente na rua Pro

jetada, Piedade, estava promovendo desor
dens em sua casa e veio a agredir fisica
mente sua mãe, M,S.S, 58 anos e sua filha
de 14 anos, O mesmo foi detido e conduzi c

do a Delegacia, juntamente com as vítimas

que foram orientadas a registrar o Boletim
de Ocorrência na Delegacia de Polícia Ci
vil.

Pai encontra
filha morta

Na segunda-feira, 21, uma guarnição
policial militar foi deslocada até .a rua

Leovaldo Zindorf, no bairro São Cristóvão,
para atender o chamado .de Um senhor que
havia constatado que sua filha acabara de

. morrer. Maria Aparecida da Silva, 26 anos,

segundo informações de seu pai, sofria de"
ataques epiléticos. Ele contou que encon-'

trou a filha caída no interior da residência,
achando que ela acabara de ter ma!.s um.�

, crise de, at,él,qu� �IüI�,t�sol .Ito,,,:entallto',,ã2;
constatar que Maria não respirava, chamou .

a Polícia Militar. A Polícia Civil assumiu a

ocorrência,

Atropelamento
No sábado, 19, o Corpo de Bombeiros

atendeu na rua Guilherme Prust, o ciclista
Manuel Lorena, 49 anos, que segundo ele,
havia sido atropelado por, um caminhão que
havia evadido-se do local. Após analises foi
constatado sinais vitais normais, contusão
na região posterior do tórax e escoriaçôês
pelo corpo. Após realizado os procedimen
tos padrões de atendimento pré-hospitalar,
Manuel foi conduzido ao Pronto Atendimen
to Municipal de Canoinhas.

Incêndio

Também no sábado, 19, foi atendido na

localidade de Rio da Veada, interior do mu-'

nicípio de Major Vieira, na propriedade do,
Sr. Lauro Adancheski, um incêndio em sua

residência, Uma viatura do Corpo de Bom-
.

beiros foi até o local e com a utilização ge
aproximadamente 3 000 litros de água foi
controlado as chamas que já haviam atingi
do uma área de aproximadamente 50 metros

quadrados.

Anuncie no

(47) 622-1571
(47) 622-7400
'comercialcn@netnorte .corn.br
comercialcn@newage.com.br

Grandiosa Festa em Louvor

a São João Batista
IGREJAMATRIZDE TRÊS BARRAS

I I
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Esportes Correio do Norte
Canoinhas, 25 dejunho de 2004

CAC enfrenta o Figueirense
B em jogo decisivo

CANOINHAS - Depois
de perder para o Blumenau

por 1 a 0, no domingo, 20, o
Clube Atlético Canoinhas
enfrenta nesse domingo, 27,
no Ditão, com início às

15h30, o Figueirense B, seu

último adversário no la tur

no da série B-l do Campeo
nato Catarinense.

A briga agora é para ga

rantir uma vaga na próxima
fase do campeonato. O
CAC precisa se classificar,
pelo menos, na ga posição.
Para isso, precisa torcer

para que o Fraiburgo e o

Carlos Renaux, que jogam
também no domingo, não
somem pontos. Em

contrapartida, o CAC preci
sa marcar, pelo menos, dois

gols de diferença contra o

Figueirense B. Caso não

consiga a vitória, o CAC vol
tará a jogar somente no fi
nal do mês de julho, quando
começa o returno da 1 a fase
da série, quando os jogos se

(I

A briga agora é pelo 8° lugar na classificação geral

repetem somente com man

dos de campos diferentes. O

presidente do clube, Valdori
Pederiva, diz que o impor
tante "é somar pontos", oti
mista com as chances do
CAC continuar na disputa

do 1 ° turno. "Com a torcida

comparecendo em massa no

Ditão, domingo, vamos, com
certeza, levar a vitória",
completa. Outros jogos en

cerram o 1° turno da série,
todos no domingo.

Resultados os iogos
da última rodada:

.

, Carlos Renaux
Juventus
Blumenau

Operário
Concórdia

Figueirense H.

1 x.5
5 x °
lxO
2 x 1
2 x 3
° x °

Internacional
Real
Canoinhas

Fraiburgo
Brusque
Camboriense

Jogos de domingo, 27

AICAC

Torcida compareceu em peso no jogo contra o Carlos Renaux no Oitão, domingo, 13

Real é suspenso da competição

Camboriense x Internacional
Concórdia
Canoinhas

Fraiburgo
Brusque

x Juventus
x Figueirense B

x Carlos Renaux
x Blumenau

Na tarde de terça-feira,
22, o Departamento Técnico
da Federação Catarinense de
Futebol suspendeu o Real

Sport Clube do Campeonato
Catarinense de Futebol Profis
sional da Série B 1. O Clube
foi condenado pelo Tribunal de
Justiça Desportiva, por não ter

pago taxas de arbitragem, de
legado e fiscais na partida con
tra o Figueirense B, realizada
no dia Og de maio, no Estádio
Aderbal Ramos da Silva, em
Blumenau. Tendo em vista que
o Real SAC não cumpriu à
pena de multa prevista nos

autos do Processo 097/04, no
período de 5 dias corridos, o

Presidente da 1 a Comissão

Disciplinar do TJD, suspendeu

�
o Real SAC das atividades

•

como entidade de prática do
..

.

desporto, com base no artigo
176 do Código Brasileiro de

Justiça Desportiva.
Com essa decisão o CAC

5°

8° Concórdia
'9° .

10° Canoinhas
11° Camboriuense

12° Real

fica prejudicado. Decretada a

suspensão do Real SAC,
como previsto no artigo'Z? do

Código Desportivo da Federa

ção Catarinense de Futebol, o
Departamento Técnico da FCF

suspendeu os_jogos 42 (Real X
Fraiburgo) e 66 (Real X Ope
rários Mafrenses) da Série B 1
e todas as demais partidas do

clube na competição, manten
do os resultados por ele obti
dos nas partidas já disputadas
e estabelecendo como vence

dores por 1 a 0, os adversários
dos jogos que o Real disputaria
no complemento do turno e no

returno. Sendo assim, Fraiburgo
e Operários Mafrenses têm

computados três pontos a mais

na classificação do turno e to

das as equipes iniciarão o

returno com três pontos e não
atuarão na rodada em que en

frentariam o Real SACo O

Operários passou da T' para a

4a posição e o Fraiburgo per
manece em 5°. Dessa forma, o
caminho para a classificação se

alonga para o CACo

Eleita nova diretoria do CAC
CANOINHAS - Na quarta-feira, 23, foi eleita a nova

diretoria do Clube Atlético Canoinhas. A diretoria continua

presidida pelo empresário Valdori Pederiva. Confira quem
são os demais componentes:

Vice-presidente: Ronaldo Baukat
1 ° Tesoureiro: Adelmo Girardi
2° Tesoureiro: Jakson Luciano

Diretor de futebol: Nelson Varela
Presidente do Conselho fiscal: Pedro Ferreira
Membros: Eliane Marques, José Zattar Filho, José

Lombardi, Ricardo Pereira Martin, Alcione Machado, Ed
son Atamanezuk e Guinther Baukat.

Além desses cargos, a diretoria é composta ainda pelo
Conselho deliberativo.

AnfJré C'íuutto
Técnico Gerente

A casa t)o seu COH'1l'ut:a'bor
Assistência Técnica, Vendas, Manutenção,

Adesivos, Banners, Recortede vinil

Rua: Vidal Ramos, 655 Sala 107 Galeria Edifício Annemarla

Fone 622�8665 Cei 9976-7478 Canoinhas - SC 89460-000

Panificadora Ki·Pão
Café da Manhã e Almoço todos os dias
Aceitamos encomendas de Doces • Salgados • Pães'

"

Carnes Assadas: Sábados e Domingos
Rua Caetanos Costa, 556· Centro · Fone (47) 622·3839

:
.

, ,A�enção, ,',' ,

anto Gaúcho
Piucha completa • Fabricamos botas sob medida
Venha tomar um chimarrão conosco e conferir

Rua: Vidal Ramos, 278· fone 622·6942/622·7649

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

União São João é campeão
invicto da ga Copa Sonda

CANOINHAS - o União São João conquistou na quinta
feira, 10, o título de campeão invicto da ga Copa Sonda de Fute
bol. O título foi confirmado com a vitória de 2 a O sobre o São
Bernardo. Os gols foram de Ledimir e Caetano, craques do
time do Salto d'Água Verde. A Classificação final da ga Copa
Sonda ficou assim:

.

Campeão invicto: União São João
2° colocado: São Bernardo
3° colocado: Bela Vista
Goleiro menos vazado: Negucho. (União São João) apenas

4 gols sofridos;
Artilheiro: Joélcio (São' Bernardo), com 12 gols marcados;
Atleta destaque da competição: Ledimir (União São João);
Gol mais bonito da competição: Mareio Rocha (Valinhos);'
Torcida mais participativa: Clube Atlético Primaverá.

ADCRlTrês Barras

conquista título estadual

TRÊS BARRAS - Os atletas da equipe ADCRI Três Bar
ras obtiveram grande êxito naN Etapa do Circuito Catarinense
de Tênis de Mesa, que aconteceu no último final de semana,

em São Bento do Sul. Fizeram parte da equipe os atletas
Anderson Régis Cruz, Altair Pinto da Silva, Thamires Prado
Brito e Camila Porto Camargo. Mesmo participando apenas
com quatro atletas, a equipe tresbarrense conquistou pela se

gunda vez no ano o título de campeão de uma etapa estadual.
A competição, que foi a maior já realizada esse ano, envol

veu 13 municípios e um total de 220 atletas, A equipe da ADCRI
Três Barras chegou à final do adulto masculino com o atleta;
Anderson, vencendo Blumenau pelo placar máximo de 3 sets a

O.
Além deste título os tresbarrenses ainda conseguiram mais

três terceiros lugares, com Thamires no Ranking Infantil e Rating
B e novamente com Anderson no Rating A. Nesta etapa a

Equipe da ADCR/Três Barras contou com o apoio de
Pontarolo Materiais de Construção. Os empresários da cidade
e região que tiverem interesse em divulgar sua empresa em

todo o Estado apoiando os atletas tresbarrenses devem entrar

em contato com Altair pelo fone 621 5220. Em setembro, no
município de Três Barras acontece a V Etapa do Circuito Esta
dual.

'

Suprinlent'os
pm'a infornlática,
assistência técnica em,

microcomputadores,
llnpressoras,
Rede Novell,
Windows NT
e Linux

Financiamos

Microcomputadores

em 10X
sem juros

Rua Coronel Albuquerque, 656
Fones (47) 622-6949/91 05-0797 �,
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Matéria-prima
Edlnel Wassoaskl

Acordos fechados

ar mais> que os partidos tentem

conversar parece mesmo que os acor

para coligações estão mesmo fechados.
e PSDB devem .sair juntos com Norma
ira ou Edríiilson Werka (PSDB) na vice
ão Rosa Muller (PP). Leoberto Weinert
DB) deve ter como candidato a vice,
gio Moreira (PT).

A revanche

el(J que se ouviu durante a semana pa�.
que Norma Pereira está preparando a,
che contia o presidente de. seu partido,"
ílson Werka.

PMDBpuro<
ar mais que seja remota a possj�Úidá4e
PMD13

.

sair com chapa pura, vThÍta Pe
desponta como o' nome mais cotadô
os partidários a assumir a vice de
erto Weinert.

<

'i',

. Nanicos do dinheiro

m reunião entre o G-4 e o pré-candida
PP, João Rosa Müller, o entãó indicado

grupo a assumir a vice de MUller,
ian Mokwa, teria oferecido uma.altá
ia em dinheiro para financiar acampa�.,-, '<: -fC

Sala de espera .'

o secretário do desenvolvimento regio
nal de Canoinhas, José João Klempouz e o

secretário de Estado da infra-estrutura, Ed

�onBe�, recl�aram por ter que esperar por
dez minutos para que 'o prefeito de Bela Vis
ta do Toldo, Pedroalyszka abrisse a porta de
seu gabinete para recebê-los na quarta-fei
ra. Os secretários foram acompanhados de
uma comitiva até a cidade e, segundo a se

cret�rifL �a
.'

administração, Morgana
Dirschabel, sem avisar. Daí, a falta de ceri
mônia do prefeito Tyszka. Será?

Convênio

A :visita foi para assinatura do convênio

para asfalta,.me�to,?o acesso principal a ci
dade. Klempouz saiu comem�rando a der
rota do adversáriopolítico,já que Tyszka teve
que admitir que não possui recursos para dar
.a contr�partida exigida pelo Estado e, porisso,
a assinatura do convênio foi adiada para o

início dó ano quevem.
<

o dia 19 de junho, um grupo de acadê-
micos dó curso de ases visual do Núcleo de

< Porto União esteve visitando o Museu do

Olhp" itiba, ()s acádêmicos, que via-
;aram anhadós da piofessorâ coorde-
dor urso de' artes visuais de Porto

, Ana Inez, puderaai conferir os traba
de Tomie Otake, João Câmara e

..Rembra,ndt Van Rjin.
b grupo também esteve no Jardim Bo

tânico e nó:Museu Rasá Cruz.

A mais saborosa carne da região está
o/Restaurante é Churrascaria Mate Amar
". Vale pena çonferir.

Página do Correio do Norte na
internet tem 6 mil acessos esse ano
CANOINHAS - Desde janeiro desse ano

a página do Correio do Norte na Internet, foi
visitada cerca de 6 mil vezes. A página, atua
lizada semanalmente traz as principais maté
rias da edição impressa além de adicionais
como enquetes onde o internauta pode votar

instantaneamente dando sua opinião sobre as

suntos polêmicos. Nas últimas semanas, por
exemplo, fizemos a seguinte pergunta: "O que
você acha da administração pública munici
pal?". 77,42% dos internautas acham que a

administração de Orlando Krautler é péssima,
9,68% acham que a administração é ruim, 6,5%
regular e apenas 6,46% acham que a adminis
tração pefelista é boa ou ótima. Comentários
sem identificação, do tipo "Canoinhas está um

buraco", ':0 prefeito é omisso e não quer mais

esquentar a cabeça" e "sem agilidade, sem

competência e transparência", permearam a

pesquisa.
A partir da próxima enquête, que já está

no ar; o Correio do Norte pretende publicar
na edição impressa os comentários na integra,
desde que estejam identificados quanto a seus

autores. Por isso, entre já na página do CN na

internet, e boa informação.

ENQUETE DA SEMANA:
Qual partido ganharia as eleições munici

pais, se concorresse com chapa pura?
Qual a sua opinião?
Acesse já: www.jornalcorreiodonorte.com.br

Cerca de 7 mil passaram pelo Arraial Universitário
CANOINHAS/PORTO

UNIÃO - O Arraial Univer
sitário, da Universidade do
Contestado (Une) registrou
público recorde tánto em

Canoinhas, como em Porto
União. Os organizadores cal
culam que cerca de 7 mil pes
S0as passaram pelas duas fes
tas que aconteceram na últi
ma sexta-feira, 18. Nenhuma
OCorrência policial foi registra
da nas festas, que reuniram
Comunidade e acadêmicos.

Em Porto União, a sede
da AABB permaneceu lotada

durante todo o evento. "Tí
nhamos muitos eventos para
lelos, mas a comunidade

prestigiou o Arraial da Une
Foi maravilhoso", diz o coor

denador do Núcleo Valdecir
Bechel. O Banco do Brasil e
AABB foram parceiros na

realização da festa em Porto
União.

Já em Canoinhas, o públi
co lotou o

<

salão Santa Cruz
até a 1 hora da madrugada,
quando a festa foi encerrada.
A organização da festa em

Canoinhas ficou por conta da

Você pediu a Pizzaria e Restaurante

Atendeu:

AGORA DE L A SAEADO A SUA HELHOR OPÇAo EH ALHOÇO COH

QlJAUl)ADE E O SAEOR QlIE VOCÊ HERECE.

i/; BUFFET LIVRE com oito pratos quentes, oito variedades
de saladas, com suco e sobremesas por apenas R$ 6,50

E a noite nosso tradicional rodízio de pizzas, massas
e agora com acompanhamento de sopa e sobremesas,

Ambiente agradável para mais de 200 pessoas,
Não perca tempo e venha deliciar-se dos sabores
da La Formassa

Tele I Entrega 622-7290
Rua: Eugênio de Souza, 29 - Centro - Próximo a UnC

Canoinhas - Santa Catarina

Agência Laboratório do cur

so de Turismo da Une,
Contest Eventos.

PARCERIA
A UnC agradece a paró

quia Santa Cruz por ter cedi
do o espaço para a realização
do evento. A Une apenas re

passou R$ 500,00 para a Pa

róquia, para a limpeza do lo
cal, que ficou a cargo da Igre
ja, conforme acordo realizado
com o Padre Sita, e paga
mento da conta de energia elé
trica.

Abertas inscri�ões
para vestibular
especial Une
CANOINHAS/PORTO

UNIÃO - Abertas inscrições
até 14 de julho para vestibular

especial Une O campus
Canoinhas/Porto União está
oferecendo 178 vagas para 5
cursos de graduação. Em
Canoinhas são oferecidas va

gas para os cursos de enge
nharia de telecomunicações
(34 vagas), optometria (50
vagas), pedagogia (30 vagas)
e gestão de representação co

mercial (60 vagas). Em Porto
União são oferecidas somen

te quatro vagas para o curso

de educação física.

III Previsão do Tempo

Moie e amanhã
(25e26/06)

Tempo instável com muitas

nuvens, aberturas de sol e panca
das de chuva no decorrer do dia.

No período da tarde pode haver

pancadas de chuva mais fortes em
todo o Estado. Temperaturas ele
vadas com sensação de ar abafa
do. Ventos de nordeste a noroes

te, fracos a moderados com raja
das.

Domingo (27/06)
A madrugada e manhã ainda

fica com tempo instável com pan
cadas de chuva em Se. No de
correr do dia; o tempo melhora

gradativamente em todo o Esta

do. Temperaturas elevadas com

sensação de ar abafado. Ventos

de nordeste a sudoeste, fracos a

moderados com rajadas.

Fonte: Climerh

Essa carreta está
estacionada em frente
a Prefeitura de
Canoinhas. Ela servirá
como consultório
odontológico que
atenderá crianças (e
também adultos)
carentes de Canoinhas.
A inauguração
acontece dia 7 de julho

Horóscopo da semana

Áries de 21/3 a 20/4

Comoumcameirinho sensível e esper
to, vocêjá deve terpercebido que não
dá para ficar o tempo todo correndo

por aí. Convem garantir a retaguarda e cuidar de
sua vida interior. Não se assuste ao dar-se conta
de certos detalhes e sutilezas nas coisas e gentes
que você vê todo dia: nem sempre o evidente é
tão óbvio e vice-versa.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Uma reviravolta, uma cambalhota ...
Talvez você só precise de um aqueci
mento básico, conectar-se com a idéia

original e então partir para a ação. O ponto de
forra é sua vontade de que algo seja, não importa
se emuitodiferente daordem consagrada, sebate
na estreiteza das mentes alheias. Um, dois e ...

Façasuarevolução!

Leão de 22/7 a 22/8

O que lhe inquieta, leãozinho? Essa
mesma energia que às vezes lhe deixa

nervoso tambémpode fazer crescer, progredir e
evoluir. Toda força tem polaridade e potencial
criativo: o que ela vai gerar depende de como é
utilizada e canalizada. Observe-se, fique atento e

esperto. Você faz suas escolhas, nada puxa a sua
cauda. .

Libra de 23/9 a 22/10

Verbos do sentir, sutileza de água cor
rendo por baixo da pele. Há COISas que
não se vê, não têm nome, mas não se

pode ignorar. Relaxe, não tente entender, aplicar
fórmulas ou procurar no dicionário. Apesar de
vocêjá ter feitomil e umas, o que está acontecen
doagoracomvocêpode sercompletarnentenovo:
deixe-seemergir...

Sagitário 22/11 a 21/12
Talvez os pontos de vista sejam diver
gentes, mas os interesses e objetivos
são os mesmos. Em vez de estar aí,

bradando e argumentando, você não preferiria
estar abraçadinho com o ser em questão?Não é
tão difícil sintonizar com a vibração da outra
pessoa... Sossegueum pouco, relaxe e deixe sua
sensibilidade atuar.

uário de 21/1 a 19/2
Seráque você não sepreocupademais?
Assim vai fundir a cuca, frater
aquariano! Para que seus empreendi

mentos dêem certo, você não tem que ficar em
cima o tempo todo, deixe a coisa andar. Enquan
to isso, vá até ajanela, respire, ouça o canto dos
passarinhos ... Você é uma pessoa tão sensível:
mantenha-se atualizado em relação às suas emo
ções.

Touro de 21/4 à 20/5
Além do horizonte, projeções em sua

tela: é lá que estáo quevocê almeja?E
no agora e aqui, está fazendo de sua

vida o que você quer que ela seja? Vista suas

fantasias, seja o agente na cena, não é preciso ir
ao cinemapararernventar arealidade e a simes
mo. Roteiro que se cria a cadamomento, você
faz girar a roda da história.

Câncer de 21/6 a 21/7
Um dia como qualquer outro? Só se

você quiser. DeIXe sua inventividade
acontecer, não háhumores estranhos

que resistam à nossa ilimitada capacidade de re
criação de nósmesmos. Aproveite e leve mais
alguémna suacarona, pode serque uns e outros
só estejam precisando de um convite, de um
empurrãozinho para chegar ao céu.

Pelas vias habituais dificilmente vai

/

funcionar. A�ituaç�o é repetitiva, �
pessoa e a mesma e voce também,mas se voce
quebraro jogo e experimentarnovos recursos, o
mecanismo emperrado pode rodarmelhor, se
guir os novos rumos que você tanto deseja.ln
cumbências de grande responsabilidadenuncao
assustaram...

Pode ser que há muito tempo você
nãouse aquelapassagem secreta,mas
elaaindaestá lá, funcionando.Deonde

pensa que veio o pensamento louco que teve
agoramesmo e que solucionou o tal problema
insolúvel?! E como andar de bicicleta, a gente
perde aprática,mas nunca esquece como se faz.
Seu criativomundo interior sugere visitações ...

Ca ricórnio 22/12 a 20/,
Tudobembonitinho, nos lugares cer
tos: será gue você sabemesmo onde

as coisas estão, sera que ainda precisa daquilo
que está guardado lá1As vezes é tão legal tirar
tudo para fora dos armários, gavetas e arquivos
para animar a inércia, reciclara vida. Hein1Ah, e
daí que vai ficarum caos?! O caos tem uma or

dem a serdecifrada ...

Peixes de 22/2 a 20/3
, O que você vislumbra lá está ao seu
alcance aqui. Tem certeza de que não
estádeixandopassarnada, de que está 1

totalmente presente e atento? Tudo é importan- =, '

te; não há tempoperdidoparaquem está desper-
to, consciente. Tudo se articula e desemboca em
seu propósitomaior, o sentido está dentro, fon-
te de onde tudo sai.
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PARECER DOS AUDITORES INDEPENDENTES

Aos

Diretores e Conselheiros da
PLANORTE - SOCIEDADE DE CRÉDITO AO MICRO EMPREENDEDOR DO
PLANALTO NORTE

(1) Examinamos o balanço patrimonial da PLANORTE - SOCIEDADE DE

CRÉDITO AO MICRO EMPREENDEDOR DO PLANALTO NORTE,
levantado em 31 de dezembro de 2003 e as respectivas demonstrações
do resultado. das mutações do patrirnôruo Ifquido e das origens e

aplicações de recursos correspondentes ao exercício findo naquela
data, elaborados' sob a 'responsabilidade'de sua administração. Nossa
responsabiüdade é . a de expressar uma opinião sobre essas

demonstrações contábeis.

(2) Nossos exames foram conduzidos de acordo com as normas de

auditoria e compreenderam: (a) o planejamento dos trabalhos,
considerando a relevância dos saldos, o volume das transações e o

sistema contábil e de controles intemos da entidade; (b) a constatação,
com base em testes, das evidências e dos registros que suportam os

valores e as informações contábeis divulgados; e (c) a avaliação das

práticas e das estimativas contábeis mais representativas adotadas pela
administração da entidade, bem como da apresentação das JU.)'"demonstraçóes contábeis tomadas em conjunto. _�

(3) Em nossa opinião, as demonstrações contábeis referidas no primeiro
parágrafo, representam adequadamente, em todos os aspectos
relevantes, a posição patrimonial e financeira da PLANORTE _

SOCIEDADE DE CRÉDITO AO MICRO EMPREENDEDOR OI)
PLANALTO NORTE, em 31 de dezembro de 2003, o resultado de suas

operações, as mutações de seu patrimõnio liquido e as origens e

aplicações de seus recursos referentes ao exercício findo naquela data,
de acordo com as práticas contábeis adotadas no Brasil.

(4) As demonstrações contábeis do exercício findo em 31 de dezembro de

2002, não foram examinadas por auditores independentes.

/"-'-'J7�\Í!�:�'----7' -....J,,)'
<,

ALFREDO HIRATA
contaocr CRC(SC) n' 0018.835/0-7

martinel
auditores

MAJIITINELLI AUDITORES
CRC(SC) n' 001.132/0-9

=r:
• JeflI1Iy. Henry Intemational

PLANORTE - SOCIEDADE DE CRÉDITO AO MICRO
EMPREENDEDOR DO PLANALTO NORTE

BALANCOS PATRIMONIAIS ENCERRADOS
EM 31 DE DEZEMBRO

(em Reais)

AI!�º

2003

1.509.145CIRCULANTE 1.217.419

Caixa e Bancos
Aplicações Financeiras
Contratos a Receber

47.896
322.670

1.138.579

26.468
380.000 .

810.951

PERMANENTE 17.545

17.545

20.614

20.614Imobilizado

TOTAL DO ATIVO 1.526.690 1.238.033

"As notas explicativas são parte integrante das demonstrações contábeis".

PLANORTE - SOCIEDADE DE CRÉDITO AO MICRO
EMPREENDEDOR DO PLANALTO NORTE

BALANCOS PATRIMONIAIS ENCERRADOS
EM 31 DE DEZEMBRO

(em Reais)

CIRCULANTE �

4.466
15.423
1.282

118.544

Fornecedores
Obrigações Sociais
Obrigações Tributárias
Financiamentos

EXIGIvEL A LONGO PRAZO 1.038.604 1.083.236

Financiamentos 1.038.604 1.083.236

PATRIMÔNIO liqUIDO 348.371

348.371

144.355

144.355Superávit Patrimonial

TOTAL DO PASSIVO
r

I
"As notas explicativas são parte integrante das demonstrações contábeis".

1.526.690 1.238.033

PLANORTE - SOCIEDADE DE CRÉDITO AO MICRO
EMPREENDEDOR DO PLANALTO NORTE

DEMONSTRACÃO DO RESULTADO DOS EXERCíCIOS
FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO

(em Reais)

RECEITA OPERACIONAL BRUTA 4n.452 265.706

Deduções da Receita (16.832) (71.939)

RECEITA OPERACIONAL LíQUIDA 460.620 193.767

LUCRO OPERACIONAL BRUTO 460.620

1317.8031

(233.042)
(84.761)

193.767

Despesas Operacionais (110.681"1

Despesas Administrativas
Receitas (Despesas) Financeiras Liquidas

(130.566)
19.885

SUPERÁVIT DO EXERCíCIO 142.817 83.086

"As notas explicativas são parte integrante das demonstrações contábeis".

9.524
918

PLANORTE - SOCIEDADE DE CRÉDITO AO MICRO
EMPREENDEDOR DO PLANALTO NORTE

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTACÕES DO PATRIMÔNIO LíqUIDO
DOS EXERCíOIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO

(em Reais)

Superávit
Patrimonial TOTAL

83.086

2.741

6.201

71.675
10.442

61.233

GIro

Giro

SALDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2001 81.987 81.987

Ajustes de Exercícios Anteriores
Superávit do Exercício

(20.718)
83.086

(20.718)
83.086

SALDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2002 144.355 144.355

Ajustes de Exercícios Anteriores
Superávit do Exercício

61.199
142.817

61.199
142.817

SALDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2003 348.371 348.371

"As notas explicativas são parte integrante das demonstrações contábeis".

PLANORTE - SOCIEDADE DE CRÉDITO AO MICRO
EMPREENDEDOR DO PLANALTO NORTE

DEMONSTRAÇÃO DAS ORIGENS E APLlCACÕES DE RECURSOS
DOS EXERCíCIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO

(em Reais)

OR.IGENS DE RECURSOS

Das Operações Sociais
Superávit do Exercício 142.817

Despesas (Receitas) que não afetam o

Capital Circulante Liquido:

Depreciações e Amortizações
Residual de Baixa Ativo Imobilizado
Ajustes de Exercícios Anteriores

Aumento do Exigível a Longo Prazo

7.534
2.070
61.199 (20.718)

465.996

APLlCACÕES DE RECURSOS 51.167

6.535
44.632

No Ativo Permanente
Redução do Exigível a Longo Prazo

AUMENTO DO CAPITAL CIRCULANTE LíqUIDO 162.453 524.904

"As notas explicativas são parte integrante das demonstrações contábeis"

PLANORTE - SOCIEDADE DE CRÉDITO AO MICRO
EMPREENDEDOR DO PLANALTO NORTE

DEMONSTRACÃO DA VARIACÃO DO CAPITAL CIRCULANTE LíqUIDO
DOS EXERCíCIOS FINOOS EM 31 DE DEZEMBRO

(em Reais)

ATIVO CIRCULANTE

No inicio do Exercício'
No Final do Exercício

1.217.419 753.748
1.509.145 1.217.419

Variação 291.726 463.671

PASSIVO CIRCULANTE

No início do Exercicio
No Final do Exercicio

10.442
139.715

Variação '

129.273

VARIACÃO DO CAPITAL CIRCULANTE LíqUIDO

"As notas explicativas são parte integrante das demonstrações contábeis".

PLANORTE - SOCIEDADE DE CRÉDITO AO MICRO
EMPREENDEDOR DO PLANALTO NORTE

NOTAS EXPLICATIVAS ÀS DEMONSTRACÕES CONTÀBEIS
EM 31 DE DEZEMBRO DE 2003

(em Reais)

NOTA 01 - CONTEXTO OPERACIONAL

A Planorte - Sociedade de Crédito ao Micro Empreendedor do
Planalto Norte é uma Organização de Sociedade Civil de
Interesse Público ( OSCIP), constituída em 01 de julho de 1999
cujos objetivos consistem na promoção do desenvolvimento
econômico e social, através da concessão de crédito por
modelo alternativo, visando a criação, crescimento e

I consolidação de empreendimentos de micro e pequeno porte.

NOTA 02 - PRINCIPAIS PRÀTICAS CONTÁBEIS

a) Apuração do Resultado

O resultado foi apurado de acordo com o regime de
competência de exercícios para apropriação de receitas,
custos e/ou despesas correspondentes.

b) Ativo Circulante

O ativo circulante está apresentado ao valor de realização,
incluindo quando aplicável os rendimentos e as variações
monetárias auferidas.

c) Imobilizado

As depreciações foram calculadas pelo método linear,
levando-se em consideração a estimativa de vida útil' dos
bens.

d) Passivo Circulante e Exigível a Longo Prazo

O passivo circulante e exigivel a longo prazo estão
demonstrados por valores conhecidos ou calculáveis,
acrescidos, quando aplicável, dos correspondentes
encargos e variações monetárias incorridas, em base "pro
rata dia".

NOTA 03 - IMOBILIZADO

Discriminado
TaJC8S de Custo Depreciação V@IorResidual
��� 2003i!lli!1

Computadores e Periféricos
Móveis e Utenslllos
Direíto de Uso de Software

7.743

1.643

3.500

8.670 8.575
6.475 6.039
2.400 6.000

20%
10%
20%

16.413

8.116

6.000

TOTAL 12.986 17.646 20.61430.631

NOTA 04 - FINANCIAMENTOS

Os financiamentos estão registrados pelo valor original de
captação, atualizados monetariamente pelos indexadores
pactuados contratualmente com o credor, cuja composição é a

que segue:

CURTO

e&YQ
LONGO

e&YQ

OO.2212..()()..5 102.354 520.518 622.an BADESC I creo.

Confiança
534.276 BADESC I crec.

eoor.."",

TJlP AbJill2010
16.190 518.066

TJLP Julhof2012
118.5-44 1.038.004 1.157.14a

Correio do NOite 1
Canoinhas, 25dejunhode2�) (

PLANORTE - SOCIEDADE DE CRÉDITO AO MICRO EMPREENDEDORPLANALTO NORTE Do

f)
�PLANORTE

Rua Três de Maio, 248 - salas 201 /202.
Edificio Centro Empresarial

Telefones: (Oxx47) 622 - 4825 e 622 - 4824(fax)
Canoinhas (SC)· 89460 - 000
E-mail: Q!.?0.9r�.9.@.r?.tíl.OI!:9.:.9�'J}J�1.r

PARECER DO CONSELHO FISCAL

Os membros do Conselho Fiscal do BANCO
PLANORTE, abaixo subscritos, reunidos nesta data para examinar todas as Co Inas
livros, registros, demonstrações contábeis e demais documentos da OrganizaÇão'
que compreende o periodo de 01/01/2003 a 31/12/2003, 'em obediência

"

aos �
preceitos do artigo 37 do Estatuto Social, tendo encontrado tudo na mais perfeita �
ordem e exatidão, são unânimes em recomendar sua integral aprovação Pelo

I

Conselho de Administração.

Canoinhas,

1�7
de� 2004.

MOACIR EVA GER
B

,

'1 \.
"I 1

't, /I(/" "//1
ESTEVÃÔF�NCISCO FUCK

SIND�".A[jEI�
..

AlÇ� ACHINI
SEEB

)

Correio do Norte Há50anos�
Notas Políticas

A candidatura do doutor Aroldo Carneiro de Carvalho;"':i
'"

para deputado federal, foi acolhida por todos com grande )

satisfação e entusiasmo, porquanto, o jovem canoinhense
é possuidor de inteligência privilegiada, advogado de notá
vel saber jurídico, jornalista brilhante e emérito, orador
perfeito, inegavelmente um dos maiores valoresç
catarinenses da atualidade.

Entretanto, segundo fomos informados, é possível que
retire sua candidatura, para atender honroso convite do
Governador Irineu Bornhausen, para assumir a' Secretaria
de Viação e Obras Públicas, já que o Senhor João Colin
reassumiu essa Secretaria para deixa-la por ocasião da
reforma do secretariado que o Governador pretende pro
mover no início do mês de Julho.

·0 Direito de Nascer, estrelado por Lupe Soares, Jor-.
ge Mistral e José Baviera é o eartaz de destaque do Cine
Teatro Vera Cruz, anunciado como "a mais famosa novela
radiofonica do século torna se realidade num filme que
honra o cinema nacional".

Publicado em 26 de junho de 1954 .

. Mantemos a grafia original

UnC lança curso deGestão
emRepresentaçãoComercial

CANOINHAS - A Universidade do Contestado (UnC) -

campus Canoinhas está implantando mais um curso. Já estão,
abertas as inscrições do vestibular para o curso superior de I

formação específica em Gestão da Representação Comercial.,
São oferecidas 60 vagas. O curso, que vem atender reivindi-:
cação da Associação Comercial e Industrial de Canoinhax:
(Acic) e Câmara dos Dirigentes Lojistas (CDL), tem por obje- '

tivo formar profissionais para atuar na área de vendas e repre-
.

sentação comercial.
.

O gestor de representação comercial pode atuar também
identificando e interpretando as normas legais da área, organi-.
zando documentos referentes à cobrança é crédito, além de:
contratos comerciais, identificando e analisando a qualidade]
dos produtos, serviços e atendimentos realizados no empreen
dimento comercial e elaborando estimativas de receitas e des

pesas nas atividades de vendas.
Para o presidente da Acic, Romeu Vier, o curso veio em,

boa hora, pois vai suprir uma lacuna de profissionais qualifica-:
dos na região. "O representante comercial é uma atividade:
necessária e extremamente importante, é o elo entre a fábrica
e a revenda, é quem vai oferecer o produto, quem vai colocar'
-lo no mercado e para isso ele tem que estar preparado, tem:
que ter conhecimento não só do produto, mas do mercado,'
conquistando assim a confiança do comerciante. A UnC está,
mais uma vez sendo muito feliz na oferta deste curso supe�-:
or", afirmou Vier.

DURAÇÃO E TURNO
O curso terá 1.620 horas/aula, ministradas em 5 fases

letivas. O futuro Gestor de Representação Comercial terá como:
disciplinas instituições de direito público e privado, contabilida- ;
de gerencial, matemática, economia brasileira e regional, co-;
municação empresarial, psicologia organizacional.j
empreendedorismo, legislação tributária aplicada, gestão:
mercadológica, planejamento estratégico, logística e transpor-:
tes, dentre outras. As aulas acontecem nas sextas-feiras à·
noite e nos sábados durante todo o dia.

•

INSCRIÇÕES
As inscrições para o vestibular podem ser feitas até o dia;

14 de julho na UnC-Canoinhas ou no Núcleo de Porto União.j
ou através da internet pelo site www.cni.unc.br.a R$ 20,00.:

Informações pelo telefone 47 6229918 .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Festa SurpresaFlashback
Não adianta, as festas mais divertidas são

aquelas onde são atribuido um tema. Melhor
ainda se for a Fantasia. Relembrando momentos

da festa de aniversário de Vanessa e Jordane
Buonaccorso no Elite.

�nadora em

canoinhas
senadora catarinense Ideli

alvatti, se fará presente hoje
.

h t:

em Canom as. ....m sua

a�enda �al�str� na UnC

(Gestão Publica) as 19horas,

o�o após será realizado jantar
a Torre de Pizza (antiga loja
cssi}, com convidados e

impatizantes.

Sander Stramosk & Amélia Wendt

Na última sexta-feira dia 18, este colunista recebeu
festa surpresa. Amélia com ajuda de amigos em

comum, organizou na sede campestre do Canoinhas
Tênis Clube, reunião de amigos deste colunista.

Agradeço a presença dos meus partness da banda
Novos Velhos, que mesmo com agenda se fizeram

presentes. A foto do "Opalão" do beto sai na semana

que vem ... A todos muito obrigàdo.

elular fora de área
inal de ocupado ou

ensagem em que diz que o

elefone está desligado ou fora

e área, mesmo ele estando

;qado, desocupado e em área

';;'� cobertura. Não é
xclusividade de nenhuma das

peradoras de telefonia móvel
m Santa Catarina. O último
atai então, tentar falar com
I�uém foi quase um milagre.
ercebe-se que as operadoras
Ilimamente têm colocado no

ercado infindáveis aparelhos
vos. Mas possuir uma

Irutura que suporte tudo isto
m folga é outra história.

Hora de assoprar as velinhas ...RAVE: André (Bolacha) e Marina

Ensaiando: Soraia e·Anderson

Sander e o secretário Klempous Etiene P. de Almeida e Paulo Araújoanda S/A na Channel
ma das bandas de maior
staque de Santa Catarina,
apresenta nesta sexta-feira
25 na Channel 311. A festa

omete, este colunista se fará
esente para cobertura do
nto.

ATE
ês Barras já conta com duas
tas para a prática deste que
um dos esportes que mais
crescido no Brasil. Em

noinhas, só a promessa de
nsar no assunto ...

Mendigos: Adriano e Márcio

"Assessoria": Rodrigo Mello e Joselito BelukGelson Massaneiro, Sander e Wilson Pereira

mingo no almoço
último domingo enquanto
oçava, escutava uma

issora de FM local, mas

elizmente o cardápio de
ses ehulas foram de tirar o

etite. Creio que assim como

evisão deva haver horário
ra certos assuntos. Piadas
duplo sentido (e até único
smo) e termos "quase
atológicos", não vem a ser

bom tempero para o

oço de qualquer ouvinte.

Este colunista, não poderiar deixar de agradecer a todas as pessoas que me

parabenizaram pela passagem do meu aniversário. Quer queira ou não, o dia de
aniversário é uma data, a qual é impossivel se fazer indiferente. Obrigado!

Campinas-SPNas arábias: Vanessa e Guilherme

Visitando
Canoinhas
O comunicador
Celso Mendes
Calado (Caio),
ladeado pela filha

Amábille. e amigo
Biluka.
Caio atualmente
comando programa
líder em audiência
em São João
Batista.

Q,Ç/kt(!/J(JfYJtle r;a){)'}{ 6J'}t saà 1uda/
A[moço oe segUl1ôa â. sábaôo"

(B!;lffet LiVl'e/I\i[o)
DEi ENTES
CARNES - PEIXES
MASSAS-SALADAS

Recentemente visitando Canoinhas Débora
Moreschi Borsatto ao lado da irmã Angela Moreschi

Contato com a coluna: Sander Stramosk - Telefone: (047) 9115-8180 - E-mail: sander@newage.com.br - site: WWW.EXPRESSONEWS.NET

...... SUCHEK

�. Corretora de Seguros Ltda.

Seduros
'"Contabilidade e Assessoria Empresarial l(esiclenciais Etnpresaáais, Vielas

Transportes, Aut01uóveis
Títulos de capitalização
Previclência

Fone: (47) 622-1396
622-5726

Fax: 622-5527

lJa Caetano Costa 341
Anuncie aqui • 622·1571

comercialcn@newage.com.br

Rua Frei Mcnadro Kamps, 3]510 andar. Fone (47)622.2120. Fax 622·2321
CANOlNHAS . se . e·mail: suche[(seguros@llewage.com.1Jl·

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rigesa\ inaugura ginásio de esportes
Na sexta-feira, 18, a RigesaMeadWestvaco, de Três Barras, inaugurou na Associação Desportiva Classista Rigesa (ADCR) um
moderno ginásio de esportes, para a prática de diversas modalidades como futebol de salão, basquetebol, handebol e vôlei. A

,

cerimônia. de inauguração, seguida de um jantar, contou'com a presença de diversos convidados, e apresentações artísticas divers as:

ii' (.1..

º

..

)orestes Golanosk!; (3ºlDe
...

p

..... Francis.ÇQ..
de 'Assis,

(4º)Paulo Tilkian e �5º)Aliomar Schlllelzer
-'i,\

','

>�
� :00

5 i ��3 Aniversário
�. ,-----

Ngrb�rtôij:Uck, Aristides Mallon, Beto Faria" Romeu Vier,'
QSCar L.i�bl

.

Paulo Tilkian, presidente da Rigesa, durante discurso

Haroldo Sussembach, José João Klempouz, Ivo
Sucheck, Cassiano Woiciechowski e. Antonto Aguiar

. -

w*��<> �
, ';i:'.:

Formatura de Ensino Fundamental •

Compensados e Laminados Lavrasul SIA
No dia 07 de maio, a

empresa Lavrasul numa

parceria com o SESI for
mou a sua primeira turma

de Ensino Fundamental, o
que é para a empresa mo

tivo de muito orgulho, so

mando a mais uma con

quista para o seu quadro
funcional. Com o encerra

mento dessa etapa hoje
os alunos já estão cursan

do o Ensino Médio, buscando assim o aperfeiçoamento de seus conheci-
mentos. A Empresa investe em Educação por que acredita que assim

pode contribuir para a melhoria na qualidade de vida de seus colaborado
I

res dentro e fora do ambiente laboral. A todos os formandos desejamos
muito sucesso e que esse seja somente o inicio de uma longa jornada.

Aos formandos os nossos Parabéns!

15anQs
'ii.
(:{:'

Nó sábado, 12, Camila Gonçalves,
esta bela morena de olhos cor de
mel festejou seu aniversário de 16
anos, com uma festinha na qual
reuniu amigos na sede campestre
da Sociedade Beneficente
Operária (SBO). Muitos doces e

salgadinhoS, beijos, abraços e

sorrisos. Parabéns Camila!

"Sábado, 19, a bela Jaqueline
Longo comemorou seus- 15 anos '

com uma grande f�sta que agitou
a sociedade de IrineopolJs,. nó
Clube Recreativo e Cultural da

cidade. À ela; os deseles de
felicidades em umã�vida de

grandes vitórias e ·co.nquist�s..
Parabéns! L--_.....l

.� 1

flJJlflLI

Roo Mat�F Víeirél1� 423
Tet (41) &22-252�

Rua 12 de Setembro,640
Canoinhas-SC Fone: (047) 622-3203
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